
COMUNISTA
Gabriel Colombo tem 32 anos

e é o mais jovem candidato a go-
vernador de São Paulo. Forma-
do em Engenheira Agrônoma e
mestre em Ecologia Aplicada pela
USP, constrói o Partido Comu-
nista Brasileiro (PCB), tendo co-
meçado sua militância na univer-
sidade, nas lutas por reforma
agrária e agroecologia, atuando
junto de assentamentos, quilom-
bos e pequenos agricultores.

VICENTINHO
O deputado federal Vicenti-

nho (PT) atua em defesa dos Di-
reitos da Classe Trabalhadora.
Destaca-se que foi Membro titu-
lar da Comissão de Defesa e dos
Direitos das Mulheres na Câma-
ra dos Deputados, tem de sua au-
toria Projetos de Lei em defesa
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dos direitos da mulher e, dentre
outras verbas destinadas no
atendimento e atenção básica na
área da saúde, foram destinados
recursos para Casa Abrigo (ins-
tituição que acolhe mulheres ví-
timas de violência doméstica).
Sábado, às 15h, estará em Piraci-
caba para o lançamento da cam-
panha da deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) à reeleição.

JANTAR
O deputado estadual Rober-

to Morais (Cidadania), candida-
to à reeleição, e a candidata a de-
putada federal Erica Gorga (Pa-
triota) estiveram, quarta (24), no
Restaurante Petisco, de Fernan-
do Garcia, para o jantar em fa-
vor da Casa do Bom Menino.
Mantiveram contatos com ami-
gos, correligionários, apoiadores.

ANDRÉ
O vereador André Bandeira

(PSDB) marcou presença no jan-
tar da Casa do Bom Menino e fi-
cou feliz em encontrar amigos que
lhe manifestaram solidariedade.

Vitor Rafael Calderan

OS 102 ANOS DA DEDINI
Acionistas e diretores se reuniram, na manhã do
dia 23 de agosto, para comemorar os 102 anos de
fundação da Dedini S/A Indústrias de Base. Em uma
cerimônia interna, o presidente do Conselho de Ad-
ministração, Giuliano Dedini Ometto Duarte, des-

tacou o legado dos antepassados e agradeceu a
todos os que fazem parte da trajetória da empre-
sa e de sua história, marcada por desafios e pelo
compromisso de contribuir para o desenvolvimen-
to do Brasil. Aliás, um orgulho para Piracicaba.

Sedema visita reserva ambiental
em busca de projeto de educação
Com cerca de 76 hectares e ampla diversidade de flora, a Estação Ecológica
Ibicatu recebeu técnicos da Secretaria Municipal de Defesa do Meio Ambiente

Com o objetivo de reunir
ideias de programas e projetos
de educação ambiental na Es-
tação Ecológica Ibicatu, técni-
cos da Sedema (Secretaria de
Defesa do Meio Ambiente) visi-
taram na terça-feira, 23, a uni-
dade de conservação. A área
pertencia à Fazenda Pico Alto,
antigo nome das fazendas Pau

Arquivo

E O TEMPO VOA
A foto do Capiau de hoje re-
gistra a história da política
local e como as coisas mu-
dam ao longo do tempo. Vão.
Vem. E depois voltam. Não é?
Na foto, Rai de Almeida (PT),
Esther Si lvestre da Rocha

(PT) e o ex-presidente Lula
(PT). Ao fundo, o vereador
Laércio Trevisan (PL), hoje
na oposição ao PT, e isso faz
parte da polít ica. O tempo
passa, e o respeito à política
e à democracia ficam. Ótimo.

Divulgação

ALMOÇO
O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) e os vereadores
Paulo Campos (Podemos) e
Cássio Luiz Barbosa, o “Fala
Pira” (PL),  almoçaram on-
tem, 25, um cachorro quente
na praça José Bonifácio, reu-

nindo forças para o restante
da agenda do dia, que con-
templou ‘bandeiraço’ e ‘ade-
sivaço’ na avenida Raposo
Tavares, no bairro Paulista.
Ri tmo intenso de t rabalho
em todos e na equipe.

Divulgação

NINHO
Um bom ninho de tucanos
formou-se, dias destes, para
um café, com direito a cho-
co la te .  “Cada um paga o
seu”, como sempre. Estavam
o ex-prefeito Barjas Negri e o
ex-procurador do município,
Sérg io Bissol i ;  Rosângela
Camolesi, candidata a depu-

tada federal; Pedro Kawai,
candidato a deputado esta-
dual; Roberto Morais (Cida-
dania) e Alex de Madureira
(PL), deputados, candidatos
à reeleição, e o visitante: ex-
secretário de Estado Marco
Vinholi, candidato a deputa-
do federal pelo PSDB.
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D’Alho e Boa Esperança, per-
tencentes a Manoel de Moraes
Barros, irmão do primeiro pre-
sidente civil do Brasil, Prudente
de Moraes. Em 1958, foi decla-
rada de utilidade pública e, em
1987, foi criada a Estação Ecoló-
gica Ibicatu, por meio do Decre-
to Nº 26.890. É uma unidade de
conservação de proteção integral

situada em Piracicaba, cujo ob-
jetivo é exclusivamente a prote-
ção ao ambiente natural, a rea-
lização de pesquisas básicas e
aplicadas e o desenvolvimento
de programas de educação con-
servacionista. “Nessa visita téc-
nica foi realizado um diagnósti-
co da Estação Ecológica, das
suas potencialidades e necessi-

dades de melhoria de infraes-
trutura, como também foi reali-
zado um levantamento na zona
de amortecimento, nos bairros
Floresta e Monte Branco, onde
discutimos com parceiros inte-
ressados em trabalhar a educa-
ção ambiental”, explica o gestor
da EE Ibicatu, professor Anto-
nio Álvaro Buso Júnior. A13

Objetivo foi reunir ideias de projetos de educação ambiental em Ibicatu, que é um espaço destinado exclusivamente para pesquisa ambiental

Isabela Borghese
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Babacas ("O homem que chamava Tereza")
Não foi fácilNão foi fácilNão foi fácilNão foi fácilNão foi fácil
chegamos a umchegamos a umchegamos a umchegamos a umchegamos a um
acordo paraacordo paraacordo paraacordo paraacordo para
gritarmos direito,gritarmos direito,gritarmos direito,gritarmos direito,gritarmos direito,
todos juntos.todos juntos.todos juntos.todos juntos.todos juntos.
Havia sempre umHavia sempre umHavia sempre umHavia sempre umHavia sempre um
que começa antesque começa antesque começa antesque começa antesque começa antes
do "três" oudo "três" oudo "três" oudo "três" oudo "três" ou
demorava demais,demorava demais,demorava demais,demorava demais,demorava demais,
mas no finalmas no finalmas no finalmas no finalmas no final
já conseguíamosjá conseguíamosjá conseguíamosjá conseguíamosjá conseguíamos
fazer a coisafazer a coisafazer a coisafazer a coisafazer a coisa
bem feita.bem feita.bem feita.bem feita.bem feita.
(Ítalo Calvino)(Ítalo Calvino)(Ítalo Calvino)(Ítalo Calvino)(Ítalo Calvino)

Na esquina o
guarda da es-
quina,  que

não é guarda nem
veste farda. "Ê, baba-
ca!" - gritava entre
outros impropérios
obscenos. "Pensa que
eu não estou te ven-
do? Vem aqui para
você ver uma coisa,
babaca!" O guarda da
esquina se exaltava com facilida-
de. Talvez um certo daltonismo
o estimulasse a reagir a cores
quentes feito um touro. Talvez
uma miopia confusa fosse a cha-
ma de sua alma agressiva, de
seus gestos bruscos despropor-
cionados e que faziam dele uma
caricatura de si mesmo, uma fi-
gurinha desbotada descolada de
um álbum da Copa de 70 que
passou décadas na chuva. "Vai
para a Argentina, babaca!" - gri-
tou o guarda da esquina ainda
mais alto, impressionando os que
passavam por ali e davam conta
de como um vovozinho era ca-
paz berrar assim, como um boi
no abate. "Cuuuba! Cuuuba!"

Um rapaz parou em auxí-
lio. "Onde é que está esse baba-
ca?" - perguntou querendo exi-
bir os músculos fortes e defini-
dos que não tinha. O guarda
da esquina se enfureceu.
"Onde? Como onde? Você não
está vendo?" O rapaz espichou
os olhos. "Ah, sim... sim... cla-
ro..." O guarda desconfiou.
"Você não é um deles não, né?"
- perguntou como se desse um
tiro à queima roupa. "Deus, fa-

mília e propriedade me
livrem!" - respondeu o
rapaz, que logo na se-
quência emendou um
grito na mesma dire-
ção para a qual berra-
va o guarda da esqui-
na. "Babaaaca" - explo-
diu o rapaz. "Acho que
vamos precisar de aju-
da" - disse o velho guar-
da depois. "Não seria

melhor convocar outros cidadãos
de bem pelo zap" - perguntou o ra-
paz - "o senhor deve participar de
vários desses bons grupos, não?"

Mais dois outros homens pa-
raram por ali. "Onde está esse ba-
baca?" - perguntaram também. O
velho guarda da esquina se enfu-
receu novamente. "Vocês não en-
xergam, não?" - esperneou decep-
cionado. Os homens igualmente
espicharam os olhos. "Babaaaca!"
- gritaram com repentino empenho
forjado. "Babaaaca" - correspon-
deram o rapaz e  o guarda da es-
quina, alternadamente, uma e ou-
tra vez. "Não está funcionando" -
comentou o rapaz, não sem gran-
de receio pela resposta que lhe da-
ria o guarda da esquina. "Talvez
se combinássemos gritar em se-
quência" - disse um dos homens.
"Isso! Aí teríamos um som con-
tínuo por alguns segundos", re-
forçou o outro. O velho abriu o
jogral: "babaaaca." Depois o ra-
paz: "babaaaca!" Na sequência
os outros dois: "babaaaca," "ba-
baaca". Silêncio. O rapaz ainda
espichava os olhos pela rua.

Algumas mulheres se ache-
garam ao grupo. Uma família com

três crianças que brincavam com
revólveres de água parou para ver
o que acontecia. Um homem de
terno, com o que parecia ser uma
bíblia debaixo do braço, surgiu
propondo que se trocasse a pala-
vra "babaca" por outra mais for-
te, mais agressiva e - por isso -
mais divina. "O diabo não se ven-
ce assim, não. É preciso dinheiro
e vigor para exorcizá-lo" - ensi-
nou. Após pequena deliberação, o
grupo resolveu que "babaca" era
a palavra ideal - pois era uma pa-
lavra que todos já sabiam e não
seria necessário aprender nada
novo - e, ademais, conservadores
conservam sua tradição. "Então,
que tal se gritássemos todos jun-
tos, de uma só vez" - disse uma
senhorinha mal chegada. "Exce-
lente ideia. Ao meu sinal, todos
berramos", ordenou o guarda da
esquina erguendo a mão direita e

fazendo uma arminha com ela.
"Babaaaaacaaa!" - gritaram em
coral a plenos pulmões tão logo
o velho guarda da esquina dis-
parou sua munição imaginária.

Terminado o coro, um es-
tampido cheirando à pólvora
começou a dispersar o grupo -
em efeito contrário ao que que-
ria o atirador-colecionador que
por ali caçava a oportunidade
de usar a arma e a munição que
lhe haviam custado um bom di-
nheiro. "Aqui é cidadão de bem,
babaca!" - berrou antes de ati-
rar novamente contra o céu.
Bumm! Sem quererem demons-
trar medo ou contrariedade, as
pessoas foram se indo, sorra-
teiras. O guarda da esquina foi
o primeiro que não mais se viu
após o segundo disparo. Os de-
mais foram se remisturando
pelas ruas - levando consigo,
porém, aquela sensação boa de
dever cívico cumprido. Quan-
do a viatura da polícia - que
lentamente veio verificar a ocor-
rência - estacionou, a esquina
era quase um vazio só, um es-
tádio de futebol solitário e sujo
após um jogo da seleção.

"Babaaca... babaaaca" - se
ouvia gritar ainda, ao longe,
em volume bem mais ameno,
um remanescente do grupo
que, esquecido por ali, usava
seu último fôlego enquanto um
dos policiais, descidos da via-
tura, perguntava onde estava
o babaca a que ele chamava.

———
Alê Bragion, cronista
desta Tribuna desde 2017

Alê Bragion
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Salvem o Planeta Terra
José Osmir Bertazzoni

Nossa mensagem
de hoje inicia-se
com uma in-

terrogação de fácil res-
posta, que deverá cha-
mar atenção dos mais
velhos e, principalmen-
te, dos mais jovens, cujo
futuro aguarda com o
resultado de nossos esforços atu-
ais. Talvez você não conheça pesso-
almente um deserto como da An-
tártida (tamanho: 14.2000.000
km²); do Ártico (dimensão:
13.900.000 km²); do Saara (di-
mensão: 9.200.000 km²); da Ará-
bia (dimensão: 1.855.000 km²); o
Deserto de Gobi (dimensão:
1.295.000 km²); Deserto do Ka-
lahari (dimensão: 930.000 km²);
Deserto da Patagônia (dimensão:
673.000 km²); Deserto de
Chihuahua (dimensão: 501.896
km², localização: América do Nor-
te); Deserto da Grande Bacia: (di-
mensão 492.000 km², América do
Norte); Deserto Sírio: (dimensão
470.000 km², Oriente Médio);
Grande Deserto de Vitória: (di-
mensão 422.466 km², Ocea-
nia);  Deserto de Karakun:
(350.000 km², localização Ásia).

Os desertos são área hostis,
e algumas espécies de vidas se
adaptaram em cada um deles es-
pecificamente. Nós, seres huma-
nos, precisamos de climas e con-
dições climáticas favoráveis
para uma sobrevivência produ-
tiva e, por isso, escolhemos lu-
gares arborizados e com água
em abundância para vivermos.

Com a crescente evidência
do aquecimento global, atenção
considerável está sendo dada ao
destino das árvores e florestas.
Sabe-se que quase um terço das
terras do planeta é coberto por
florestas. São elas, as florestas,
que abrigam 80% da biodiversi-
dade terrestre, proporcionando
habitat, alimento, abrigo e opor-
tunidades de relacionamento
com muitos animais, fungos, mi-
crorganismos e outras plantas.

A biodiversidade é o primei-
ro entre os chamados serviços
ecossistêmicos que as florestas
garantem às comunidades hu-
manas. Depois, há água, solo,
qualidade do ar, regulação do
clima, proteção contra instabili-
dade hidrogeologia e, por último,
mas não menos importante, o
fornecimento de produtos flores-
tais lenhosos e não lenhosos, que
permitiram o desenvolvimento
das sociedades humanas como
as conhecemos. As florestas tam-
bém contêm cerca de três quar-
tos da biomassa da Terra e estão
intimamente ligadas ao balanço
de carbono atmosférico.

Como qualquer ecossistema
terrestre, as florestas e as espécies
de árvores que as compõem são
sensíveis ao clima. As árvores res-

pondem ao aumento
das temperaturas como
sempre fizeram: “se
movem” para habitats
climaticamente mais
adequados e, ao mesmo
tempo, continuam a se
adaptar às diferentes
condições ambientais
graças à pressão seleti-
va e ao potencial de

modificação genética que podem
expressar. Mas as mudanças cli-
máticas que estamos experimen-
tando são muito rápidas para o
relógio biológico e genético das
árvores. Assim, algumas popu-
lações não serão capazes de acom-
panhar a extrema velocidade das
mudanças ambientais em curso.

O resultado desse processo é
a desertificação, que se define
como um processo de destruição
do potencial produtivo da terra
por meio da pressão exercida pe-
las atividades humanas sobre
ecossistemas frágeis, cuja capaci-
dade de regeneração é baixa, le-
vando o planeta a uma situação
de miséria produtiva e climática.

O problema da desertificação
passou a despertar o interesse da
comunidade científica há 80
anos; contudo, somente nos últi-
mos dez anos passou a ser destaca-
do como um sério problema ambi-
ental, devido ao seu impacto soci-
al e econômico, uma vez que o pro-
cesso ocorre de forma mais acen-
tuada em áreas correspondentes
aos países subdesenvolvidos.

Além disso, a perda de solo
agricultável vem aumentando
significativamente, agravando
ainda mais a situação das eco-
nomias desses países. É impor-
tante ressaltar, porém, que o
processo de desertificação ga-
nhou relevância a partir de um
intenso processo de degradação
do solo que ocorreu nos estados
americanos de Oklahoma, Kan-
sas, Novo México e Colorado.

Antes que muitas das regiões
brasileiras sofram definitivamen-
te esse processo, é necessária uma
visão mais responsável por parte
do Estado e dos governos, para
evitar danos irreversíveis à nossa
natureza. Já vivemos momentos
de cautela e não podemos permitir
a degradação, em especial da Re-
gião Amazônica, sob pena de cor-
roborarmos esse crime de lesa pá-
tria e executarmos esta ação ne-
fasta contra as futuras gerações.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Renato Nalini

Na tradição cris-
tã, o dilúvio
acabou com a

raça perversa que se
afastou da lei divina.
Agora parece que
novo ciclo se encerra-
rá mediante combus-
tão. Ou é mera coinci-
dência que a Europa enfrente
ondas de calor capazes de abre-
viar milhares de vidas e de colo-
car em polvorosa os milhões de
habitantes do Velho Mundo?

O Secretário Geral da ONU, o
português Antonio Guterres, rea-
firmou que o mundo tem uma es-
colha: ação coletiva ou suicídio
coletivo. Está em nossas mãos.
Idêntica a postura do secretário-
geral da Organização Meteorológi-
ca Mundial - OMM, Petteri Taalas.
As ondas de calor serão cada vez
mais frequentes e extremas. Que a
situação do verão europeu sirva de
advertência para todos os países.

Junho de 2022 foi o mês mais
quente já registrado pela Nasa, a
agência espacial norte-americana.
Na Inglaterra, onde apenas cinco
por cento das residências dispõe
de ar condicionado, a temperatu-
ra ultrapassou os quarenta graus
centígrados. Na Espanha, um trem
de passageiros que ia de Madri
para a Galícia não pode conti-
nuar a viagem diante de incên-
dios que interrompiam a via fér-
rea. Só na península ibérica,
mais de mil pessoas morreram.

O Brasil também corre risco.
Para lembrar os juristas que a ideia

de soberania precisa ser
revisitada. O aqueci-
mento global atinge a
todos, indistintamente.
Antes dele, os eventos de
seca extrema eram dois
por década. Hoje são
cinco por ano, o que
inviabilizará a frágil
agricultura tropical.
Não haverá tempo há-

bil para a recuperação do solo.

Na contramão do mundo,
assumindo a condição de "pária
ambiental", o Brasil continua a
desmatar de forma insana. Tan-
to assim, que foi um dos únicos
países do planeta a aumentar a
emissão de gases causadores do
efeito estufa na fase da pande-
mia, pois vivemos uma situação
trágica e, aparentemente, não
nos damos conta. Por muito me-
nos, uma população consciente e
patriota estaria a cobrar os go-
vernantes pelos desmandos e pela
omissão verdadeiramente deliti-
va. Aqui, estamos a um passo do
abismo e mergulhamos nele com
atitude leviana e debochada.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da pós-graduação
da Uninove, presidente
da Academia Paulista
de Letras (2021-2022)
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Humanidade em brasas

Paulo Campos

No mais recente
cenário eleitoral
que vivemos na

cidade de Piracicaba,
com seus mais de 450
mil moradores e 300
mil eleitores, e apenas
três candidato negros-
pardos concorrendo
entre os 28 candidatos
locais, apenas três negros-pardos
disputarão o pleito, num total de
quase 30 candidatos locais. 10%
dos candidatos. Estamos na ex-
pectativa de números mais recen-
tes, concuto o IBGE já está na ci-
dade em busca da atualização dos
numero reais da nossa população
e suas especificidades de cor, raça,
gênero, idade, escolaridade, entre
outras. Dos dados que dispomos,
por exemplo sobe a questão religi-
osidade em nossa cidade, ampa-
rada ainda no Censo de 2010, te-
mos que para uma então popula-
ção calculada em 260.435 cida-
dãos, 221.275 eram católicos e des-
tes 65.434 negros ou pardos, ou
25% da nossa população daqueles
dias. Hoje com mais de 450 mil
moradores, dos quais 300 mil se-

rões eleitores em 2 de
outubro, poderíamos
projetar uma população
de 75 mil eleitores ne-
gros ou pardos em nos-
sa cidade, suficientes, se
o quesito co fosse dife-
rencial de qualidade ou
identidade, podendo
eleger tranquilamente
pelo menos dois dos três
postulantes a deputado

federal da cor negra-parda.
Noutro critério também te-

mos, conforme dados do mesmo
IBGE do ano 2000, pelo menos 13
denominações evangélicas, mais a
católica, majoritária em número de
adeptos na cidade. Entre as deno-
minações evangélicas poderíamos
citar os presbiterianos, metodistas,
batistas, adventistas, Assembleia
de Deus, Pentecostal, Evangelho
Quadrangular, Universal, Deus é
amor, Maranata, Renovada, Pen-
tecostal, Jesus Cristo do Sétimo
Dia, que perfazem mais de mil tem-
plos na cidade. Em especial nos
bairros operários e mais distantes
da nossa cidade. Ainda segundo
aquele censo éramos 65.343 evan-
gélicos na cidade e 221.773 católi-
cos. Mas certamente nestes últi-

O voto dos negros
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mos 22 anos, a comunidade evan-
gélica evoluiu para outros patama-
res, não só no numero de adeptos
negros-pardos, brancos, mas tam-
bém em numero de templos e co-
munidades assistidas pelos ir-
mãos que compartilham da nos-
sa fé. Vem daqueles dias a indi-
cação de que o poder público lo-
cal nem sempre priorizou pautas
para a comunidade negra local.

Outro dado que chama a
nossa atenção, mesmo que seja
relativo ao Censo de 2010, é de
que, naquela ocasião, os nossos
irmãos de cor preta-parda, eram
29,5% da população com cartei-
ra assinada na cidade de Piraci-
caba, recebendo na ocasião um
salário de R$ 510,00 por mês,
entre 97.014 que confirmaram
serem das raças negra ou parda
na ocasião. Hoje R$ 1212,00, qua-
se o dobro daqueles dias, mas com
as contingências inflacionários
que todos conhecemos e que nos

(...) abre a(...) abre a(...) abre a(...) abre a(...) abre a
porteira para aporteira para aporteira para aporteira para aporteira para a
boiada passarboiada passarboiada passarboiada passarboiada passar
destruindodestruindodestruindodestruindodestruindo

Rui Cassavia Filho

Quando criado o IPLLAP -
Instituto de Pesquisas e
Planejamento de Piracica-

ba - trabalhava na Secretaria
de Planejamento da Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba e,
me lembro muito bem, que nela
os projetos de Arquitetura, Ur-
banismo e Engenharia da Ad-
ministração Pública eram cri-
ados , elaborados e preparados
para as licitações públicas.

Todos os elementos necessá-
rios para elaboração destes pro-
jetos eram catalogados pelos fun-
cionários , que pelo trabalho
exaustivo de coleta de dados, as-
savam a maior parte do tempo
pesquisando esses e outros dados,
mapeando a cidade de informa-
ções dos equipamentos públicos e
privados capazes de indicar o ní-
vel de urbanização da cidade.

Havia ainda o pessoal que ela-
borava os orçamentos e planeja-
mento das diversas obras para
atender a legislação de licitações,
e a turma que "lidava com as obras

particulares, isto é, aprovações de
edificações e parcelamento do solo.

Se não bastasse estas tare-
fas , complexas e exaustivas, ti-
nha-se de lidar com as particu-
laridades das propriedades
tombadas as quais possuíam
regras específicas de edifica-
ções, de uso e ocupação do solo.

Havia ainda, mais uma ta-
refa, talvez a mais complexa de
todas, a elaboração e manuten-
ção do Plano Diretor de Desen-
volvimento, que naquela época
atrelava à mobilidade urbana.

A Administração Pública, que
possui regras próprias, exige uma
complexidade de orçamentação e
contabilidade própria, Lei 4.320/
64 qual "Estatui Normas Gerais de
Direito Financeiro para elaboração
e controle dos orçamentos e ba-
lanços da União, dos Estados, dos
Municípios e do Distrito Federal"
para aelaboração dos projetos ur-
banísticos, de engenharia e do pró-
prio orçamento e despesa pública.

Os diversos processos admi-
nistrativos envolvidos na Secreta-
ria de Planejamento tornaram-se

inviáveis sob a responsabilidade
do Secretário, exigindo especiali-
dades e particularidades no seu
desenvolvimento administrativo.

Houve por bem a institui-
ção do IPLLAP para a realiza-
ção de pesquisas e planejamen-
to da cidade em todas as suas
peculiaridades capazes de dar
sustentabilidade os vários pro-
jetos que a cidade exigia e exige.

Criou-se o órgão "pensante";
aquele que busca as  melhores so-
luções dos diversos problemas da
cidade, e aquele, particularmente,
desvinculado de atribuições polí-
ticas mas de responsabilidade so-
cioeconômica relevante e ímpar.

Assim veio a Empresa de De-
senvolvimento de Habitação de
Piracicaba - EMDHAP - que vi-
sou implantar "inovações tecno-
lógicas, econômicas e  sociais"
capazes de minimizar o custo das
edificações e de urbanizações de
habitação de interesse social.

Instalou-se uma usina de pa-
vimento a frio, execução e má-
quinas de baixo custo, com du-
rabilidade garantida pelas técni-
cas de engenharia de pavimen-
tação, que me lembro muito bem
da busca de pavimentação de
baixo custo para habitação de
interesse social do INOCOOP de
Campinas, além do uso do mes-
mo tipo de "asfalto" utilizar "solo

O Ipplap, a Emdhap e a Administração Publica

afetam a todos, como cidadãos,
para cumprirmos nossas obriga-
ções com pais, esposos, mantene-
dores das nossas famílias. Como
conseguir sem a ajuda da fé?

Embora essa distância secu-
lar que nos separa de um ambi-
ente político de maior equilíbrio,
vale registrar o empenho da co-
munidade negra local , que nas
eleições de 2020 conseguiu ele-
ger quatro dos 23 representan-
tes da Câmara Municipal, dos
quais os dois primeiro, Cássio
Luís Barbosa e eu, juntos fizemos
quase oito mil votos válidos ,fo-
mos os dois mais votados, que
aliados aos de Thiago Ribeiro e
Acácio Godoy, embora em parti-
dos distintos, mas hoje, irmana-
dos aos demais, estamos em bus-
ca de novos dias e rumos para a
nossa cidade. Esperançosos do
apoio dos eleitores de todas as
raças, gêneros e credos de nossa
cidade nos nossos projetos de
conquistarmos a representativi-
dade tão esperada pela popula-
ção da nossa cidade e região.

———
Paulo Campos, verea-
dor (licenciado) em Pi-
racicaba pelo Podemos

arenoso fino" em substituição a
brita ( pedras )  de alto valor agre-
gado buscando minimizar o cus-
to da quele pavimento.

Se não bastasse, a EMDHAP
poderia produzir os blocos  de
concreto em substituição ao tijo-
lo comum aproveitando-se da
sua resistência e estabilidade
construtiva como se ultiliza,
hoje, pelas construtoras a alve-
naria estrutural de blocos de
concreto em prédios de até 15 pa-
vimentos para atender o progra-
ma " Minha Casa Minha Vida".

Essa forma de construir edi-
fícios baratos é introduzida nas
edificações até de padrão alto
para que se possa minimizar os
custos e maximizar os lucros.

Então a "inovação" para ha-
bitação de interesse social já es-
tava aqui há trinta anos, e não
foi preciso inventar um "hub"
para buscar novas tecnologias.

Bastava aplicar estes projetos
"IPPLAP e EMDHAP" com sabe-
doria, inteligência, e eficiência que
a Administração Pública exige em
benefício ao povo que o "Alcaide"
ou "Toridade" compete a fazer.

Assim se faz com este país e
nesta "terrinha": abre a porteira
para a boiada passar destruindo
a cultura, a educação, o desen-
volvimento socioeconômico, o
meio ambiente, o povo e a vida.

 Então, caros, "De Volta
ao... Passado."

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente

COMERCIALIZAÇÃO:  Gerente: Sidnei Borges
SB – Jornais Regionais – EIRELI - 27.859.199/0001-64

Rua Madre Cecilia, 1770 - Piracicaba/SP - CEP 13.400-490
- Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309



COMEÇA O
HORÁRIO POLÍTICO
A contagem regressiva come-

ça hoje (26), sexta-feira, com o
início do Campanha Eleitoral
Gratuita no rádio e na televisão.
Agora é oficial, pra valer, pois a
campanha propriamente dita,
digamos oficiosa,  começou an-
tes mesmo do dia 16 de agosto,
data em que se encerrou o prazo
para o registro das candidatu-
ras no TSE. É chegada a hora
dos candidatos mostrarem o que
podem oferecer aos eleitores e
conquistar o voto. Embora exis-
ta muita ironia quanto ao horá-

rio político, é a oportunidade para
ver quem é quem e conferir idei-
as e planos.  O segredo é não se
iludir com promessas impossí-
veis e escolher gente honesta e
competente, predicados, infe-
lizmente não levados a sério
pela população brasileira.

PONTO FINAL
Preocupada em combater o

racismo, FIFA e COMMEBOL
querem levar mais a sério essa
batalha. A CBF entrando no rit-
mo, pensa até em perda de pontos
nas suas competições, quando
identificado o torcedor e o clube.
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Assembleia dá mais 45
dias para readequação
de plano na Unimep
Assim, neste período, tudo permanece em suspenso – o que inclui
a disponibilização de negociação do prédio da Escola “Ernst Mahle”

Com aprovação de mais de
90% dos mais de 3500 credores
presentes – o que equivaleu a
voto favorável de 60,57% dos
créditos ali representados – a
assembleia que deveria votar pela
aprovação ou rejeição do plano
de recuperação das escolas me-
todistas, realizada virtualmente
na última quarta-feira, foi suspen-
sa para ter continuidade apenas
no dia 7 de outubro. A solicitação
para mais um prazo de 45 dias foi
feita pela representante das esco-
las, considerando, em suas própri-
as palavras, que credores e re-
cuperanda ainda não atingi-
ram condições ótimas de paga-
mento dos débitos e que seria es-
sencial a continuidade do diálogo.

Assim, neste período, tudo
permanece em suspenso – o que
inclui a questão da disponibili-
zação de negociação do prédio

da Escola de Música de Piraci-
caba Maestro Ernst Mahle para
quitação de débitos trabalhistas
arrolados no processo que tra-
mita na Justiça de Porto Alegre.

Agora, havendo mais 45 dias
para readequação das propostas
atuais das escolas metodistas, os
coordenadores do movimento de-
nominado “Salve a EMPEM” de-
verão encaminhar aos dirigentes
e advogados da rede metodista de
educação a solicitação de exclusão
da venda do prédio entre os imó-
veis arrolados para quitação de
dívidas. Um dos documentos a
serem encaminhados é um abai-
xo assinado virtual ( https://
www.change.org/p/salve-a-em-
p e m - c o n t r a - a - v e n d a - d o -
pr%C3%A9dio-da-escola-de-
m%C3%BAsica-de-piracicaba ),
que desde terça-feira recebe ade-
sões de todo o país entre músicos,

formadores de opinião, políticos
e centenas de piracicabanos. Em
36 horas, o abaixo assinado já
ultrapassou 3400 adesões. Ou-
tras alternativas para preserva-
ção da Escola de Música tam-
bém têm sido apresentadas e
estão sendo analisadas pelo gru-
po coordenador do movimento.

MANIFESTAÇÃO NO
SÁBADO - A expectativa com
relação ao encontro musical de
sábado, dia 27, a partir das 16h,
defronte o prédio da Escola de
Música vem se ampliando. Com
confirmações de músicos e canto-
res dispostos a compor um grupo
que toque e cante em defesa da
preservação da EMPEM, o públi-
co poderá participar com sua pre-
sença para fortalecer o movimen-
to, mas também desfrutando de
boa música! Para Julio Amstal-
den, um dos coordenadores do

movimento, a manifestação se tor-
na ainda mais significativa por se
propor a utilizar justamente a for-
ma de expressão oferecida na for-
mação de alunos e ex-alunos da
EMPEM: a música. “Se não pu-
dermos protestar com nossa lin-
guagem, que é a Música, toda a
ação se esvazia de sentido. Todo
o trabalho dos Mahle e da Escola
foi seriamente centrado nessa
linguagem, de modo que o en-
contro de sábado estará refletin-
do também a força e importân-
cia da formação que recebemos”.

O convite para o movimento é
para o público em geral. No entan-
to, para músicos e coralistas que
ainda desejem integrar a apresen-
tação, pede-se confirmação pelo
email salvempem@gmail.com, de
forma que possam retirar previa-
mente as partituras das peças a se-
rem apresentadas conjuntamente.

O que precisamos saber sobre maioridade penal
Mauricio Freire

Amaioridade pe-
nal é a idade em
 que o indivíduo

irá responder criminal-
mente como adulto (no
caso, responder ao Có-
digo Penal).  A respon-
sabilidade penal trata
sobre o dever de res-
ponder sobre qualquer delito. E
essa responsabilidade pode recair
sobre alguém com idade inferior à
da maioridade penal, mesmo que
sofra uma pena diferenciada.

A maioridade penal a partir
dos 18 anos está estabelecida na
Constituição de 1998, no  artigo
228, que afirma que os menores
de idade são inimputáveis e estão
sujeitos a norma especial. Os 18
anos tem a ver com a chamada
doutrina da proteção integral,
uma diretriz internacional cria-
da a partir da Convenção Inter-
nacional dos Direitos da Criança,
adotada pela Organização das
Nações Unidas em 1989, em que
quase todos os países do mundo,
inclusive o Brasil, são signatários.

O artigo 227 da Constitui-
ção fala da doutrina da prote-
ção integral, que versa sobre a
obrigação da família, da socie-
dade e do Estado assegurar,
com prioridade absoluta, os di-
reitos fundamentais da crian-
ça, do adolescente e do jovem.

As medidas socioeducativas
do ECA (Estatuto da Criança e
do Adolescente - conjunto de
normas do ordenamento jurídi-
co que tem como objetivo a pro-
teção dos direitos da criança e
do adolescente - estabelecido em

1990) descritas nos ar-
tigos 112 ao 125, são
aplicadas para jovens,
de 12 anos a 17 anos de
idade, que têm idade
para ser responsabiliza-
dos por uma infração.

Quando um menor
de idade é pego partici-
pando de qualquer tipo
de crime, ele fica detido

por no máximo 45 dias, tempo que
o Juiz da Infância e da Juventu-
de tem para se posicionar sobre o
caso. Caso seja julgado culpado,
o menor pode ser submetido a seis
tipos diferentes de medidas socioe-
ducativas, segundo o ECA: Adver-
tência; Obrigação de reparar o dano
causado; Prestação de serviços à
comunidade; Liberdade assisti-
da; Semiliberdade; Internação.

As medidas são aplicadas de
acordo com a gravidade do cri-
me cometido. Na hipótese de in-
ternação, os menores infratores
ficam no máximo por três anos
em centros de recuperação.

A PEC 171/93, que já foi vo-
tada e aprovada na Câmara dos
Deputados e hoje aguarda apre-
ciação no Senado, estabelece que
os maiores de 16 anos que come-
tam crimes hediondos passem a
ser julgados, como adultos, de
acordo com o Código Penal.

Alguns exemplos de crimes
hediondos são: homicídio qualifi-
cado, estupro, extorsão e latrocí-
nio. Para os demais crimes, tudo
continua como antes: menores
de 18 anos não estarão sujeitos
ao Código Penal, e sim ao ECA.

Prós e Contras à redução
da maioridade penal

· Pontos a favor

- Discernimento: um jovem
de 16 a 18 já tem condições de sa-
ber o que é certo e errado. Assim é
plenamente capaz de ser responsa-
bilizado por um crime hediondo.

- Medidas punitivas insufi-
cientes: as medidas previstas no
Estatuto da Criança e do Ado-
lescente não dariam conta e vá-
rios menores se aproveitavam
disso para cometer crimes.

- Diminuição de aliciamento
por parte do tráfico de drogas:
muitos menores são recrutados
porque os narcotraficantes sabem
que eles não irão para a cadeia.

· Pontos Contra
- É mais eficiente educar do

que punir - a educação é uma fer-
ramenta muito mais eficiente para
resolver o problema da criminali-
dade entre os jovens do que o in-
vestimento em mais prisões;

- O sistema prisional brasileiro
não contribui para recuperação e a
reinserção dos jovens na sociedade;

- Não há estrutura para recu-
perar os presidiários, o índice de
reincidência é alto, e  provavelmen-
te os jovens saiam de lá mais peri-
gosos do que quando entraram;

- Prender menores agravaria ain-
da mais a crise do sistema prisional

Psicólogos e cientistas defen-
dem que crianças e adolescentes
estão em um patamar de desen-
volvimento psicológico diferente
dos adultos e devem ser protegi-

A maioridadeA maioridadeA maioridadeA maioridadeA maioridade
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dos por meio de políticas de pro-
moção de saúde, educação e lazer.

A Constituição  protege os
menores de 18 anos da prisão, no
âmbito jurídico, podemos afirmar
que a redução da idade penal não
é possível de ocorrer no nosso or-
denamento atual, por se tratar
de uma cláusula pétrea - trecho
da Constituição que não pode ser
mexido. De tempos em tempos,
contudo, volta à discussão no
Brasil sobre a necessidade de re-
duzir a maioridade penal.

A PEC foi votada e passou
pela Câmara dos Deputados, em
2015, mas foi rejeitada no Senado
em 2017. O certo é que o número
de adolescentes apreendidos cres-
ce assustadoramente, e devemos
analisar a complexidade do pro-
blema e chegaremos à conclusão
de que o enfrentamento da violên-
cia exige uma série de medidas.

Precisamos de medidas pre-
ventivas no âmbito social; da re-
formulação das polícias, do siste-
ma penitenciário e de internação
de adolescentes infratores e da re-
forma do Código Penal e do Códi-
go de Processo Penal. Nesse senti-
do, o que precisamos no Brasil é
do cumprimento correto do Esta-
tuto da Criança e do Adolescente,
e o aprofundamento da discussão
sobre o Estatuto da Juventude e
da Lei de Execuções das Medidas
Sócio Educativas no Congresso
Nacional, visando a garantir opor-
tunidades e perspectivas de recu-
peração do jovem infrator.

———
Mauricio Freire, delega-
do da Polícia Civil, espe-
cialista em Segurança
Pública e Ciência Política
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Profissionais da Educação têm segundo encontro da formação
Em evento realizado na ma-

nhã de quarta-feira, 24, 80 edu-
cadores, gestores e técnicos da
Rede Municipal de Ensino parti-
ciparam do 2º encontro de acom-
panhamento de formação sobre
a Liga STEAM, que visa alinhar
e orientar a educação dos alu-
nos à tecnologia e a inovação.

Durante o encontro, supervi-
sores, formadores, diretores e co-
ordenadores pedagógicos pude-
ram tirar dúvidas sobre a prática
e a execução do programa dentro
das salas de aula, bem como tra-
balhar com os professores e alu-
nos durante o ano letivo. Além dis-
so, realizaram oficinas práticas e
trocaram experiências de ativida-
des desenvolvidas desde o início
da inclusão da Liga STEAM na
Rede Municipal de Educação.

Esse é um projeto-piloto da
Fundação ArcelorMittal em par-

ceria com a Secretaria Municipal
de Educação de Piracicaba, que
realizará a capacitação de profes-
sores e profissionais integrantes
do quadro do magistério munici-
pal sobre a Liga STEAM, que con-
templa as áreas de ciências, tec-
nologia, engenharia, artes e ma-
temática, as quais são interliga-
das em atividades dentro e fora

da sala de aula. Ao todo, partici-
pam da formação STEAM 565
professores vinculados à Secreta-
ria de Educação, os quais terão a
certificação de 50h, realizada pela
Tríade Educacional e seguindo
até o final do mês de outubro.

“A Fundação ArcelorMittal
vem sendo uma grande parceira
da Secretaria Municipal de Edu-

A 9ª Caminhada com Humor
de Piracicaba, que integra a pro-
gramação da 49ª edição do Sa-
lão Internacional de Humor de
Piracicaba, acontece no dia 4 de
setembro, um domingo, às 9h, na
região da Rua do Porto. As ins-
crições podem ser feitas a partir
do dia 26/08, sexta-feira, no site
da Chelso Sports & Business
(chelso.com.br) e serão validadas
mediante a entrega de um quilo
de alimento não perecível ou um
litro de leite no momento da reti-
rada do kit caminhada, a partir
das 7h30, no Armazém 9 do En-
genho Central, no mesmo dia da
caminhada. O evento é realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa, e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba).

Esta edição é a retomada da
Caminhada com Humor, após dois
anos de interrupção devido à pan-
demia da Covid-19. O autor da ilus-
tração do cartaz da caminhada é
o artista plástico e publicitário Pa-
ffaro. São disponibilizadas ao todo
400 inscrições para a entrega dos
kits, constituídos de uma camise-
ta, uma viseira e uma garrafa de
água. Antes do início do percurso,
às 8h30, terá alongamento. O tra-
jeto tem início no Engenho Cen-
tral, em frente ao Armazém 14,
onde fica a mostra oficial do Sa-
lão, e segue para a passarela Pên-
sil, avenida Beira Rio, Rua do Por-
to e bosque do Engenho, finali-
zando onde começou. Ao término
da caminhada estarão disponíveis
ao público frutas e biscoitos.

SSSSSALÃOALÃOALÃOALÃOALÃO I I I I INTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Inscrições para “Caminhada
com Humor” abrem hoje, 26

Trajeto inclui passarela pênsil e região da Rua do Porto

Divulgação

“Neste ano, estamos voltan-
do com os eventos presenciais do
Salão e a caminhada não poderia
ficar de fora. Será um momento
de descontração, promoção da
saúde e, claro, do riso também,
porque o esporte proporciona o
bem-estar”, falou o diretor do Sa-
lão, Junior Kadeshi, acrescentan-
do que todos os alimentos e leite
doado pelos participantes serão
destinados ao Banco de Alimen-
tos do Fussp (Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba).

Os patrocinadores da 9ª Ca-
minhada com Humor de Piraci-
caba são Instituto Arcor, Unimed
Piracicaba, Oji Papéis Especiais,
Sucos Prats, Remax, Da Vila
Hortifrutti & Empório, Chelso
Sports & Businness, Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras) e
Banco de Alimentos do Fussp.

SALÃO – É neste sábado
(27) que acontece a cerimônia de
premiação e abertura do 49º Sa-
lão Internacional de Humor de Pi-
racicaba, às 19h, no Teatro Eroti-
des de Campos, no Parque do En-
genho Central. Para esta edição fo-
ram selecionados 315 trabalhos de
176 artistas de 30 países. Além dis-
so, a programação inclui diversas
exposições paralelas em diferentes
espaços da cidade. O cronograma
completo pode ser visto em salao
internacionaldehumor.com.br.

SERVIÇO
9ª Caminhada com Humor
de Piracicaba. Dia 4/9, na
região da Rua do Porto. Ins-
crições: a partir do dia 26/
08, no site chelso.com.br.

PASTOR DILMO
Em imagem capturada pelo
fotógrafo Cláudio Franchi, o
primeiro suplente de vereador
em Piracicaba Edilson de Ma-
dureira esteve com sua espo-
sa, a empresária Tânia Alves,

no último sábado (20), em
Iracemápolis na comemora-
ção do aniversário do pastor
Dilmo dos Santos, presiden-
te regional da Assembleia de
Deus-Ministério Madureira. 

Cláudio Franchi

cação, realizando este e outros
projetos que impactam positiva-
mente a nossa Rede Municipal.
A capacitação STEAM já vem
contribuindo com o desenvolvi-
mento integral dos alunos atra-
vés do conhecimento dissemina-
do pelos professores dentro das
salas de aula”, comenta o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

Divulgação

Encontro aconteceu na quarta-feira, 24, na Secretaria Municipal de Educação
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Há 10 anos, a Mirante atua
em Piracicaba através de uma PPP
(Parceria-Público-Privada) com o
Semae, sendo responsável pelo es-
gotamento sanitário urbano dos
piracicabanos. São realizados, com
frequência, investimentos em me-
lhorias nas redes de esgoto do mu-
nicípio, buscando a máxima efici-
ência dos serviços de coleta e trata-
mento, essenciais à população.

Neste sentido, a concessio-
nária trabalha todos os dias
para cuidar do esgotamento sa-
nitário da cidade, investindo
em infraestrutura e tecnologia,
de forma que os moradores sin-
tam positivamente o impacto
desses avanços no dia a dia.

Exemplo disso é a obra reali-
zada no bairro Jardim Ibirapue-
ra. Perguntada sobre a expectati-
va com essa intervenção da Mi-
rante, Ana Neves, que está há mais
de 14 anos em sua padaria e mer-
cearia na Rua Godofredo Bulhões
Ferreira Carvalho, aponta "Eu
acredito que melhora bastante

As diretoras do HFC Saúde,
Lucimeire Ravelli Peixoto e a Lu-
ciana Garcia estão em Brasília
(DF) participando do 30º Con-
gresso Nacional das Santas Ca-
sas e Hospitais Filantrópicos e
13º Congresso Internacional das
Misericórdias, organizado pela
CMB - Cofederação das Santas
Casas de Misericórdia e Hospi-
tais e Entidades Filantrópicas.

Um congresso que há 30
anos reúne presidentes, provedo-
res, diretores, médicos, advoga-
dos, administradores hospitala-
res de Santas Casas e Hospitais
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HFC Saúde participa de
30º Congresso Nacional

Com a implantação da Caixa de Inspeção, moradores do Ibirapuera
ganham em saúde, qualidade de vida e preservação do meio ambiente

Assessoria Parlamentar

Beneficentes, gestores do SUS e
profissionais de saúde de todo
Brasil. O evento tem o apoio e a
presença do Ministério da Saú-
de e uma ampla repercussão na-
cional, sendo um importante hub
para conectar empresas com o
ecosistema de saúde do Brasil.

"O congresso gera integra-
ção entre as operadoras de saú-
de filantrópicas e sem fins lucra-
tivos. Uma oportunidade de
compartilhar experiências, dis-
cutir as novidades e fomentar a
sustentabilidade", disse a dire-
tora, Lucimeire Ravelli Peixoto.

Divulgação

VISITA NA CÂMARA
Nesta terça-feira (23), o pre-
sidente da Câmara, Acácio
Godoy (PP), recebeu em seu
gabinete a visita do presiden-
te da comunidade Ahmadia
Mulçumana do Brasil, o Imã
Wasim Ahad Zafar. No encon-
tro, o líder falou sobre a co-
munidade mulçumana no
Brasil e a importância da cul-
tura de paz entre as religiões.

O parlamentar falou do Fórum
Inter-religioso e destacou o
convívio harmonioso entre to-
das as religiões para que
haja paz no mundo. Ahad pre-
senteou Acácio com um
exemplar de um livro que fala
sobre a paz, com o nome "A
crise mundial e o caminho para
a paz". O vereador agradeceu
a visita do líder religioso.
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Jardim Ibirapuera recebe Caixa de Inspeção

Chance para compartilhar informações e fomentar a sustentabilidade

Divulgação
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Câmara aprecia veto a incorporação de FG a vencimento de servidor
A Câmara apreciou ontem,

25, na 36ª reunião ordinária,
projeto de lei do Executivo que
veta a incorporação aos venci-
mentos dos servidores públicos
municipais dos ganhos resul-
tantes do exercício de função
gratificada (FG). A medida visa
adequar a legislação local ao
que estabelece a emenda cons-
titucional 103/2019, que alterou
trecho da Constituição Federal
a fim de proibir que se incorpo-
rem à remuneração de cargo
efetivo "vantagens de caráter
temporário ou vinculadas ao
exercício de função de confian-
ça ou de cargo em comissão".

Pautado em primeira dis-
cussão, o projeto de lei 9/2022
revoga as leis 7.147/2011 e
7.368/2012 e retorna à redação
original as leis 3.453/1992 e
3.966/1995, de modo a eliminar
toda a disciplina legal que per-
mitia, na legislação municipal,

a incorporação de vantagens de-
correntes de funções gratificadas.

Na justificativa, o prefeito
Luciano Almeida explica que a
"propositura se destina a atender
aos apontamentos do Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo,
relativamente ao integral cumpri-
mento das novas normas trazi-
das pela emenda constitucional
103, de 12 de dezembro de 2019".

Também está na pauta da
Ordem do Dia o projeto de reso-
lução 8/2022, de autoria da Mesa
Diretora da Câmara, que insere
novo artigo no Regimento Inter-
no prevendo que o cidadão que
cometer no recinto interno ou ex-
terno da Casa de Leis ameaça ou
ofensa contra vereadores ou ser-
vidores, devidamente comprova-
da, "será reprimido, devendo a
Mesa Diretora tomar as providên-
cias cabíveis, propondo todas as
medidas que julgar necessárias
aos interesses da Câmara".

porque os moradores também fo-
ram orientados sobre a importân-
cia das adequações nos imóveis.
Com a construção da caixa de ins-
peção, fizemos a separação da
água de chuva da rede de esgoto".

AFLUENTES - Os morado-
res da Rua Godofredo Bulhões
Ferreira Carvalho, no Jardim Ibi-
rapuera, receberam, no final de se-
tembro, a equipe de Responsabili-
dade Social da Mirante, através de
visita do Programa Afluentes. O
principal objetivo deste encontro
foi orientar a comunidade das
melhorias que o bairro receberia,
através da obra, e as intervenções
necessárias para que isso aconte-
cesse, além de esclarecer dúvidas.

Para que o sistema de esgota-
mento sanitário funcione de for-
ma adequada e, consequentemen-
te, com o mínimo de intercorrên-
cias, os moradores do bairro que
participaram da reunião foram
orientados do uso de alguns itens
de suma importância para isso,
dentre eles, a Caixa de Inspeção

- dispositivo que facilita o acesso
ao ramal de esgoto do imóvel.

Sobre a instalação deste dis-
positivo, Ana, que já fez a adequa-
ção do seu comércio, finaliza di-
zendo: "Acho que todos devem se
preocupar com isso pois melhora a
rua, separa a água de chuva do es-
goto e ajuda bastante a população".

Precisa de mais informa-
ções sobre o Programa Aflu-
entes ou quer uma visita no
seu bairro? Para ter acesso
aos benefícios do programa,
entre em contato com a Mirante
pelo e-mail gabriel.bertolo@
miranteppp.com.br ou pelo (19)
97104-4007 (WhatsApp).

Se a conduta ocorrer reitera-
damente, a Mesa Diretora pode-
rá adotar como providências: ad-
vertência pessoal; advertência em
plenário; suspender o livre aces-
so do cidadão ao plenário e às
demais dependências da Câmara,
sendo que sua entrada deverá ser
feita somente com autorização do
presidente da Mesa Diretora; e
suspender o direito do cidadão em
utilizar a Tribuna Popular.

No caso de um vereador co-
meter, dentro do recinto da Câ-
mara, ação que deva ser reprimi-
da, o presidente ou o membro su-
cessor da Mesa Diretora poderá
tomar como providências: adver-
tência pessoal; advertência em ple-
nário; cassação da palavra; deter-
minação para retirada do Plená-
rio; e proposta de suspensão dos
trabalhos durante os dias de ses-
são camarária e de reunião reser-
vada nos demais para os verea-
dores discutirem a respeito.

A pauta da Ordem do Dia
da 36ª reunião ordinária con-
ta, ainda, com a análise do pa-
recer contrário da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação
da Câmara ao projeto de lei
235/2021 (que dispõe sobre a
regulamentação da atividade de
bombeiro civil e bombeiro vo-
luntário em Piracicaba), com
um projeto de decreto legislati-
vo em redação final, com seis
requerimentos em discussão
única e com mais quatro proje-
tos de lei em primeira discussão.

Os trabalhos legislativos po-
derão ser acompanhados, ao
vivo, a partir das 19h30, pela TV
Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.
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Inscrições para a 4ª Corrida esgotadas
Concentração está marcada para as 7h30 e largada às 8 horas no dia 25 de setembro, da avenida Renato Wagner

Abertas às 12 horas de quin-
ta (25), as inscrições para a 4ª
edição da Corrida Pela Vida, rea-
lizada pela Santa Casa de Piraci-
caba, se esgotaram rapidamente
com um total de 1.600 pessoas
inscritas pelo site da Instituição.

Com concentração marcada
para as 7h30 e largada às 8 ho-
ras do próximo dia 25 de setem-
bro, da avenida Renato Wagner,
a Corrida terá um percurso de
5km, passando pela Avenida Ar-
mando Dedini (ponte Zé do Pra-
to), estacionamento do Shopping
Piracicaba, Rua  Elvira Guarda

Mascarin,  Rua Cesário Simioni,
Rua José Nicola Valério,  retor-
nando pela Avenida Juscelino
Kubistcheck e  Ponte do Mirante.

Segundo as enfermeiras
Milena Pessoa e Gisele Vilari-
nho, coordenadoras do even-
to, mesmo quem não conse-
guiu se inscrever poderá par-
ticipar da Corrida e apoiar essa
causa. "A diferença é que os
inscritos terão direito ao KIT
Corrida, com camiseta e boné
entregues nos dias 19, 20 e 21,
das 12h às 18h, nas dependên-
cias da Santa Casa, com entra-

da pela Rua Silva Jardim,1700,
mediante a doação voluntária
de fraldas infantis tamanhos
RN e P, ou fraldas geriátricas
tamanhos G ou GG", explicaram.

O foco principal é a consci-
entização sobre a importância
de ser um doador de órgãos e,
para ampliar a repercussão do
tema, a participação também
poderá ocorrer através das  re-
des sociais. "Basta fazer uma
foto ou vídeo com a #4Corrida-
PelaVida", esclareceram.

A idéia principal é fomentar
a discussão sobre a doação e o

compartilhamento dessa decisão
com seus familiares, pois só eles
podem autorizar a doação.

"Nossos agradecimentos
aos nossos parceiros e apoiado-
res que entenderam a importân-
cia desta iniciativa", finaliza-
ram, enaltecendo  o patrocínio
máster da empresa coreana CJ
do Brasil e apoio das empresas
Toyota Nippokar, Plano Santa
Casa Saúde Piracicaba, Prefeitu-
ra de Piracicaba, Sesc Piracicaba,
Nestle, DRS 10 (Departamento
Regional de Saúde), Lar dos Ve-
lhinhos e Shopping Piracicaba.

As enfermeiras Milena Pessoa e Gisele Vilarinho, coordenadoras
da Corrida, exibem o KIT #4CorridaPelaVida, com boné e camiseta

Divulgação
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AVENIDA
Trabalhadores do Distrito In-
dustrial Unileste reivindicaram
ao vereador Ary Pedroso Júni-
or providências quanto à lim-
peza e corte de mato na calça-
da localizada na avenida Co-
mendador Leopoldo Dedini,
próximo ao cruzamento com a
rua João Franco de Oliveira e
da empresa Delphi. Em visita
ao local, a assessoria do par-

lamentar constatou que a ve-
getação no passeio público
chega a encobrir uma pessoa
de 1,70 metro de altura, fato
que causa insegurança aos
transeuntes, principalmente no
período noturno. O vereador pro-
tocolou a indicação 2375/22 ao
Executivo, relatando os proble-
mas e cobrando urgência na
execução da limpeza no local.
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PODEMOS
Semana passada,  o  em-
presário  Reinaldo Pousa
(Podemos)  tomou posse
como vereador em Piraci-
caba, ao lado da presiden-
te nacional do partido, se-

nadora Renata Abreu (GO),
e do vereador l icenciado
Pau lo  Campos .  A p res i -
dente Renata disse estar
confiante no desempenho
da legenda na cidade.
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Gui Santana conversa
com o Dr. Bactéria

Ele faz imitações perfeitas.
Tem um carisma sem igual. É ro-
teirista, comediante, ator, radi-
alista. Apesar de ser jovem, já fez
seu nome no cenário do humor
brasileiro. E neste contexto, que
o Dr. Bactéria e a jornalista An-
drea Feliconio vão receber Gui
Santana como convidado especi-
al no Bac-Cast de hoje, 26. Sem
papas na língua, Gui vai contar
sua trajetória desde a MTV, sua

passagem no programa Pânico,
na Jovem Pan até na Band TV.
Falará sobre os seus persona-
gens, da homenagem ao eterno
Zacarias no Remake de “Os Tra-
palhões”, além das participações
no Tô de Graça, pelo Multishow.
E como Nerso da Capitinga, no
REMAKE da Escolinha do Pro-
fessor Raimundo pela Rede Glo-
bo. Hoje, 26, às 21h, no canal do
Youtube @drbacteriaoficial .
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Cerca de 100 pessoas parti-
ciparam, na última segunda-fei-
ra, 22, do IV Encontro das Se-
cretarias de Agricultura da Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba (RMP), no município de
Analândia. O encontro promo-
veu palestras com temas relaci-
onados à Proteção das Águas,
sob organização conjunta da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abaste-
cimento), e da Prefeitura de
Analândia, por meio da Secreta-
ria de Agricultura, Abastecimen-
to e Meio Ambiente, em parceria
com a Cati (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integral).

Os representantes do Con-
sórcio PCJ, Francisco Carlos
Castro Lahóz e Murilo Ferreira
de Sant'Anna, explanaram so-
bre a situação hídrica de 2022
e o Prêmio Ação pela Água, pro-
movido pela associação.

Com o tema Um Olhar so-
bre as Águas de Analândia, a
mestre em Ciências da Enge-
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Secretários discutem proteção das águas na Região Metropolitana
Renato Carreteiro

Nancy Thame, promotor Ivan Carneiro, secretário de
Analândia, Odair Mistro e prefeito Pedro Henrique

nharia Ambiental, Izabella de
Camargo Aversa, trouxe os
principais pontos do plano de
saneamento de Analândia.

O Projeto Nascentes do mu-
nicípio de Analândia foi apresen-
tado pelo vereador e presidente
da Câmara do município, Lean-
dro Santarpio, e o evento foi fi-
nalizado com a palestra da enge-
nheira agrônoma da Sema, Eve-
lise Moda, sobre o programa mu-
nicipal PSA (Pagamento por Ser-
viços Ambientais de Piracicaba).

Na parte da tarde, os partici-
pantes fizeram uma visita técnica
ao Morro do Camelo, para conhe-
cerem o projeto de reflorestamen-
to feito no município e depois par-
tiram para a cachoeira Salto Ma-
jor Levy, no rio Corumbataí, loca-
lizada na entrada da cidade.

Para a secretária de Agricul-
tura e Abastecimento, Nancy
Thame, esta quarta edição do en-
contro foi produtiva e gerou mui-
tas discussões sobre a importân-
cia da preservação das águas
para o abastecimento da popula-

ção. "O nosso programa PSA faz
esse papel de incentivar produ-
tores rurais que atendem às prá-
ticas sustentáveis para preserva-
ção de água no município e te-
mos trabalhado muito para o re-
florestamento na área rural, que
reflete diretamente na conserva-
ção de nossas águas", ressalta.

O prefeito de Analândia, Paulo

Uma oficina realizada na Pre-
feitura de Campinas (SP) abordou
a gestão de riscos e a redução de
riscos de desastres por meio de
planejamento estratégico. Ferra-
mentas para a prospecção de ce-
nários foram apresentadas no
evento, que ocorreu na sala de re-
siliência a desastres da Defesa Ci-
vil e foi acompanhado pelo man-
dato coletivo A Cidade É Sua, da
vereadora Silvia Morales (PV).

Os municípios que aderiram
à iniciativa Construindo Cidades
Resilientes (MCR2030), da ONU
(Organização das Nações Uni-
das), assumem compromissos em
prol da gestão de riscos e da re-
dução de riscos de desastres, de-
vendo iniciar o uso de ferramen-
tas de autoavaliação para identi-
ficar o nível atual de resiliência
(diagnóstico local), depois possi-
bilitar a prospecção de cenários
e a construção do plano local de
redução de riscos de desastres
ou plano local de resiliência.

Cidade resiliente, segundo a
ONU, é aquela que "toma medi-
das de prevenção e preparação a
desastres com o objetivo de pro-
teger seus bens (pessoas, residên-
cias, mobiliários, herança cultu-
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Oficina aborda gestão
de riscos de desastres

Oficina na Prefeitura de Campinas tratou da gestão e da redução
de riscos de desastres por meio de planejamento estratégico

Divulgação

ral e capital econômico) e está
preparada para minimizar per-
das físicas e sociais decorrentes
de eventos climáticos extremos".

Campinas é considerada re-
ferência nacional em Política Mu-
nicipal de Proteção e Defesa Civil e
nas ações de gestão de riscos e ge-
renciamento de ocorrências, como
inundações, estiagem, secas, quei-
madas e outros possíveis desastres.

Silvia Morales lembrou que
Piracicaba aderiu à iniciativa
MCR2030 no primeiro semestre
deste ano. "A participação no even-
to teve os objetivos de verificar o
que está em andamento em um
município reconhecido como re-
ferência e trocar experiências
para apoiar Piracicaba no funci-
onamento do seu Sistema Muni-
cipal de Proteção e Defesa Civil e
no início das atividades pertinen-
tes à adesão à iniciativa em ques-
tão", comentou a vereadora.

"Ressalta-se ainda a impor-
tância das ações da Defesa Civil,
como adaptação às mudanças do
clima, em momento bastante opor-
tuno de concepção atual da políti-
ca municipal de enfrentamento às
mudanças climáticas em Piracica-
ba", acrescentou Silvia Morales.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) esteve, nesta terça-feira (23),
no bairro Água Branca com o pro-
jeto Gabinete Itinerante, desenvol-
vido pelo gabinete do parlamen-
tar. A proposta é aproximar o man-
dato da população visitando men-
salmente nos bairros e regiões mais
afastadas da área central de Pira-
cicaba, com o intuito de atender
moradores e elencar demandas.

O local escolhido para aten-
dimento à população da região foi
ao lado do varejão municipal do
Água Branca, localizado na rua
Montevidéu na esquina com a
avenida Edne Rontani Bassete.
Por lá, dezenas de pessoas con-
versaram com o parlamentar elen-
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Gabinete Itinerante é realizado no bairro
cando demandas do bairro e pe-
didos de melhorias na região.

O parlamentar destacou,
novamente, a importância da
aproximação com os contribu-
intes que muitas vezes tem difi-
culdade em se locomover até o
gabinete do vereador no prédio
anexo da Câmara Municipal de
Piracicaba. Thiago reiterou que
o projeto apenas começou, e
deve passar por muitos outros
bairros e regiões de Piracicaba.

O Secretário Municipal de Go-
verno, Carlos Beltrame, esteve no
local e acompanhou o trabalho do
parlamentar. Beltrame parabenizou
a ação que tem por objetivo garan-
tir melhorias para a população. Ribeiro levou a estrutura de seu gabinete até o bairro na terça (23)
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Em alusão ao Agosto Dou-
rado, mês dedicado ao apoio ao
aleitamento materno, a Secre-
taria de Saúde, por meio da
Unidade de Saúde da Família
(USF) Itapuã II, realizou conta-
ção de história para alunos da
EMEI Professora Vera Lúcia
Sabino do Prado, ontem, 25, às

9h e às 14h. A ação intitulada
Educando e Apoiando: Conta-
ção de História sobre Aleita-
mento Materno tem parceria
com alunos do curso técnico de
enfermagem da ETEC Cel. Fer-
nando Febeliano da Costa.

As equipes da USF e EMEI
já desenvolvem ações em con-

junto ao longo de todo ano por
meio do Programa Saúde na
Escola (PSE) e, neste mês, farão
a leitura do livro É Mamífero que
Fala, né? da nutricionista Vanes-
sa de Abreu Barbosa Fernan-
des e do pediatra Moisés Chen-
cinski. A obra conta de forma
lúdica a importância da ama-
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Equipe da USF Itapuã II faz ação em escola infantil
mentação a várias espécies de ma-
míferos, inclusive aos humanos.

A intenção dos profissionais
é mostrar às crianças que ma-
mar faz parte da natureza hu-
mana, e que esta amamentação
deve sempre acontecer de ma-
neira fisiológica, ou seja, o bebê
deve receber o leite materno.
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Bebel lança candidatura
em Piracicaba, amanhã
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A deputada Professora Bebel tem atuação destacada
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

A Professora Bebel (PT) reali-
za, neste sábado (27), o lançamen-
to oficial da sua candidatura à re-
eleição como deputada estadual
pelo Partido dos Trabalhadores,
em Piracicaba, em evento no Clu-
be do Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Alimentação
de Piracicaba, na rua João Pedro
Corrêa, 1777, em Santa Teresinha.
O lançamento está marcado para
as 15 horas e promete reunir can-
didatos majoritários, assim como
deputados federais e apoiadores
das mais diversas regiões do Esta-
do de São Paulo.

A deputada estadual  Profes-
sora Bebel, que foi eleita pela pri-
meira vez em 2018, com 87.169
votos, busca a eleição para um
novo mandato na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
conta que fez questão de promo-
ver o lançamento oficial da cam-
panha em Piracicaba, por ter nas-
cido e residir na cidade. "Tenho o
compromisso com todo Estado,
mas especialmente com Piracica-
ba e a nossa Região Metropolita-
na, que precisa de ter recursos pró-
prios para desenvolver projetos
que visem a geração de empregos
e renda a todos", diz a deputada.

Nesses pouco mais de três
anos na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo tem desen-
volvido um atuação de destaque,

liderando diversas lutas em defe-
sa da educação pública de qualida-
de, assim como dos professores e
servidores estaduais, contra priva-
tizações e pelos direitos dos segmen-
tos mais vulneráveis da população.

Seu mandato popular faz en-
frentamento diário às políticas
pela melhoria permanente da edu-
cação, saúde, do transporte, da
segurança pública, enfim, na de-
fesa do fortalecimento do Estado
para servir a população que mais
precisa. Foi eleita pelos seus pares
para ser líder da bancada do PT,
assim como exerceu a  função de
líder da minoria, presidiu a Comis-
são de Educação e Cultura. Foi elei-
ta e reeleita Procuradora da Mu-
lher na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo. Na Alesp,
ainda, integra como membros efe-
tivo as Comissões de Defesa e dos
Direitos da Mulher; de Ciência,
Tecnologia, Inovação e Informa-
ção; a de Administração Pública e
Relações do Trabalho e a de Saú-
de, como suplente. Também é pre-
sidenta licenciada da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo de
São Paulo), o maior sindicato de
professores da América Latina, vice-
presidenta do Diretório Estadual do
PT, além de ter sido membro da
Executiva Nacional da CUT (Cen-
tral Única dos Trabalhadores).

Henrique Franceschini, salientou
que Analândia é um município
produtor de água responsável por
abastecer milhares de pessoas da
região. "Estou muito feliz com essa
oportunidade de estarmos reuni-
dos. Hoje Analândia marca um
ponto em sua história e esperamos
que isso frutifique e gere muitos
frutos para nossa população".
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Juliana Previtalli alerta sobre
graves riscos do tabagismo
Diretora científica da Sociedade de Cardiologia do Estado de São Paulo
(Socesp), regional Piracicaba, ela alerta a população a partir de dados do Inca

Embora o Brasil tenha se tor-
nado a segunda nação a adotar
todas as recomendações da Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS)
para o combate ao tabagismo e re-
duzido o percentual de fumantes,
o vício mata 428 pessoas por dia
no país. É ainda a causa de 12,6%
de todos os óbitos ocorridos em
território nacional, conforme da-
dos do Instituto Nacional de
Câncer (Inca). Ao todo, 156.216 vi-
das seriam preservadas anualmen-
te se esse hábito fosse abolido.

A diretora científica da Socie-
dade de Cardiologia do Estado de
São Paulo (SOCESP), regional Pi-
racicaba, Juliana Previtalli, alerta
a população a partir de dados do
Inca. "O Dia Nacional de Combate
ao Fumo, 29 de agosto, é oportu-
no para lembrarmos a gravida-
de do tabagismo, que matou
27.833 pessoas de câncer do pul-
mão, em 2017; e 34.999 de doen-
ças cardiovasculares, em 2015".

A cardiologista explica que
o tabaco agride o endotélio,
uma parede de células que re-
cobre os vasos sanguíneos.
Deste modo, interfere na pro-
dução de óxido nítrico, tornan-
do as artérias mais suscetíveis

à formação de placas ateroscle-
róticas, uma das grandes cau-
sas do infarto. "Nenhuma quan-
tidade de cigarros é segura. Ape-
nas um já pode causar diversos
malefícios à saúde", pontuou.

Um levantamento publicado
neste ano mostrou que quase um
em cada cinco brasileiros de 18 a
24 anos usaram o cigarro eletrô-
nico pelo menos uma vez na vida,
mesmo a comercialização desse
produto sendo proibida pela
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa). "Nosso país
tinha uma taxa de iniciação do
tabagismo muito baixa entre ado-
lescentes, mas vemos que esse ce-
nário está em risco agora".

Juliana ressalta que existe
um mito de que o cigarro eletrô-
nico seja uma terapia adequada
para o abandono do vício, toda-
via, ele também é nocivo à saú-
de e não deve ser utilizado.

Em altas temperaturas, o lí-
quido contido nos cigarros ele-
trônicos se transforma em aeros-
sol que contém inúmeras subs-
tâncias cancerígenas, além de
uma nicotina muito mais vician-
te, a chamada supernicotina.
"Essa substância é o sal de nicoti-

na, muito mais potente que a pre-
sente nos cigarros tradicionais".

Segundo a Nota Técnica
sobre a Nicotina, da ACT (Ali-
ança de Controle do Tabagis-
mo) Promoção da Saúde, na
preparação do sal de nicotina
adiciona-se ácido benzoico, que
pode se transformar em benze-
no quando aquecido. O benze-
no está classificado como subs-
tância sabidamente cancerígena,
sem nível seguro de exposição.

O grande diferencial do eletrô-
nico para o tradicional é que no
primeiro, no lugar do tabaco mace-
rado, é aquecida a nicotina líquida.

O cigarro tradicional no Bra-
sil tem um limite de 1 mg de ni-
cotina por cada cigarro, enquan-
to os eletrônicos, que são peque-
nos e se assemelham a um pen
drive, chegam a até 57 mg da
substância por ml do líquido. Com
isso, quem utiliza um por dia está
consumindo o equivalente a qua-
se três maços de cigarros.

Um dos motivos pelos quais
os usuários desconhecem os ma-
lefícios causados por esse tipo de
cigarro é que ele aparenta ser mais
"suave", devido aos aditivos que
são colocados, como aromas e sa-

bores agradáveis. "Quem está do
lado acaba não sentindo o descon-
forto da fumaça do cigarro", rela-
tou Juliana. Além disso, a nicoti-
na é mais rapidamente absorvida
pelo pulmão e pelo cérebro, libe-
rando a dopamina e aumentando
a sensação de prazer e bem-estar.

Os cigarros eletrônicos podem
causar danos aos pulmões e ao co-
ração, assim como os cigarros tra-
dicionais. Lembrando que 90% dos
fumantes começam a fumar antes
dos 19 anos, a médica salientou que
a utilização do cigarro eletrônico
pelos jovens é um risco, porque
também seduziria os adolescentes
e os induziria a um novo vício.

Por outro lado, o tratamento
medicamentoso dos fumantes, pres-
crito e feito com acompanhamento
médico, é indicado e contribui para
que abandonem o vício. Juliana
Previtalli destaca que é muito im-
portante combater o tabagismo,
enfatizando em campanhas de
conscientização sobre as novas for-
mas de consumo da nicotina, como
é o caso dos cigarros eletrônicos.
Esse tipo de ação é fundamental
para que as pessoas recebam a in-
formação correta e passem a for-
mular seus próprios argumentos.
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José Romão desenvolve
projeto pioneiro na cidade

A Escola Estadual Professor
José Romão desenvolveu um Pro-
jeto Pioneiro em Piracicaba em
parceria com o TRE - Cartório Elei-
toral de Piracicaba. Os professo-
res da Área de Ciências Humanas
Juliano Trevisan, Juliana Maria
Tietz Lopes Galvão, Juliana Helal
Carvalho, Gustavo Américo e Feli-
pe Schiavinato trabalharam em
sala de aula habilidades que con-
templam democracia, cidadania e

a correlação entre os Três Pode-
res: Executivo Legislativo e Judi-
ciário. Os alunos tiveram a opor-
tunidade de vivenciar a experiên-
cia do funcionamento das urnas
eletrônicas, por meio das represen-
tantes do TRE Carolina Rabelo e
Laila Lima, percebendo a impor-
tância do processo eleitoral, da
democracia e da cidadania. O pro-
jeto contou com apoio da equipe
gestora, docentes e funcionários.

Fotos: Divulgação

Professora Juliana Galvão, Laila Lima e Carolina Rabelo
(representantes do cartório eleitoral de Piracicaba), Juliana
Carvalho, Felipe Schiavinatto, Gustavo Américo e Juliano Trevisan

Laila Lima (representante do cartório eleitoral), Juliana Carvalho,
Juliana Galvão, André (representante da Diretoria de Ensino),
Carolina Rabelo (representante do cartório eleitoral de
Piracicaba), Cilmara Calderón (diretora da escola), Denise
(supervisora de ensino) e Leonor Peres

Aluno Leonardo, 9° ano C; Carolina Rabelo (representante do
Cartório Eleitoral); Juliana Galvão, aluna Thamires, 9°ano C, e
aluna Ana Carolina, 9°ano C

Aluna do 9° ano D, Layla

O Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo (TJ-SP) con-
cedeu sentença a favor da Pre-
feitura de Piracicaba em proces-
so que inicialmente havia sus-
pendido o processo licitatório
para contratação de empresa de
transporte coletivo no municí-
pio. Na decisão, o juiz Mauricio
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TJ-SP decide a favor da Prefeitura
em processo no transporte coletivo

Habice constata que a Prefeitu-
ra agiu de forma a cumprir com
os requisitos legais. Desta for-
ma, a Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) tra-
balha na republicação do edital
no Diário Oficial após as trami-
tações processuais internas.

Em menos de 24 horas, um
abaixo-assinado eletrônico, pe-
dindo a manutenção do prédio e
das atividades da Escola de Mú-
sica de Piracicaba ultrapassou as
mil assinaturas (1.253 assinatu-
ras, anteontem, 24, 11h, 20h após
o lançamento). É uma movimen-
tação que envolve cada vez mais
setores da cidade e músicos que,
espalhados pelo Brasil e até no
exterior, decidiram tornar públi-
ca a ameaça de disponibilização
para venda, pela rede metodista
de ensino, do imóvel sede da Es-
cola de Música, a fim de quitar
parte dos débitos trabalhistas, tri-
butários e com bancos expostos
num processo de recuperação ju-
dicial que envolve todas as escolas
metodistas existentes no país.

Diz o abaixo-assinado: "A
Escola de Música de Piracicaba
'Maestro Ernst Mahle' é um pa-
trimônio cultural nacional, cuja
história se aproxima de seus 70
anos. Este movimento é um gesto
de repúdio à intenção de venda
do imóvel da Escola pela Rede
Metodista de Ensino para saldar
suas dívidas com inúmeros cre-
dores em todo o país, com a espe-
rança de poder impedi-lo".
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Mais de mil adesões em defesa da Escola "Ernst Mahle"

Foram registradas mais de 1,2 mil assinaturas até às 11h de ontem, 24

Davi Negri

Para além das simples assi-
naturas, muitos deixaram regis-
trados seus motivos para engros-
sar a luta: "Na esperança que a
história dessa Escola continue le-
vando música e alegria as pesso-
as", "Essa Escola é um patrimônio
do Brasil. Tem que ser cuidada com
muito respeito e carinho", "Deve-
ria ser tombada! Monumento da
música!", "Penso ser um crime
não dar continuidade a esta es-
cola de artes! Crescer SEMPRE,
FECHAR NUNCA! Arte é o ali-
mento da alma!", "Nossa memó-
ria não pode ser apagada", "A
Escola de Música de Piracicaba é
um patrimônio cultural da cida-
de. Não deve jamais ser instru-
mento material de troca!", "Mú-
sica é essencial na vida de qual-
quer pessoa. É necessário que exis-
tam mais escolas de música e que
as existentes sejam mantidas. Povo
sem cultura é povo sem história",
entre tantas outras manifestações.

Além disso, pelas redes soci-
ais, também lideranças locais têm
registrado sua preocupação e se
colocado à disposição para se unir
às manifestações: o ex-prefeito
José Machado registrou sua soli-
dariedade "a esse clamor"; o ex-

prefeito José Borghesi postou que
aguarda "uma tomada de posição
da nossa prefeitura e de todos os
que eventualmente possam nos
ajudar." O apoio pela preservação
do prédio começa a vir inclusive
de metodistas, como o ex-reitor da
UNIMEP, Clóvis Pinto de Castro,
mostrando que mesmo na Igreja
existem reações contrárias cada
vez mais fortes contra a proposta:
"A Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle deveria es-
tar em uma lista dos patrimônios
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Vinces lança seu primeiro EP, "Festa"
O artista pop Vinces lançou na

madrugada de quinta para sexta-
feira (25 para 26 de agosto), à 0h,
nas principais plataformas de stre-
aming, seu primeiro EP, que traz
temas do cotidiano e reflexões acer-
ca do momento que a humanidade
vive. Intitulado "Festa", o material
reúne três canções autorais lança-
das ao longo de datas festivas, além
de uma composição inédita, que traz
um "samba apocalíptico". O aces-
so, a partir da data de lançamento,
é possível por meio do link: https:/
/onerpm.link/948308661559 .

O EP reúne as faixas "Depois
do Carnaval", "Amor de Mentira",
Auê, Auê" e "Juízo Final" e foi pro-
duzido por Davi Selingardi, mem-
bro da Voltare, importante banda
da cena independente do interior
paulista. O material apresenta le-
tras com angústia e críticas, em-
baladas por melodias dançantes,
em ritmo pop contemporâneo.

Lançada em uma quarta-fei-
ra de cinzas, "Depois do Carna-

val" aborda a rotina pós-folia e,
em um momento reflexivo, questi-
ona as razões da comemoração.
A faixa "Amor de Mentira", lan-
çada em abril (mês da mentira),
traz à tona os amores falsos e as
ilusões causadas por um estilo de
vida pautado pelo ambiente vir-
tual, que se tornou mais comum
com a pandemia da covid-19.

Composição disponibilizada
ao público em maio (mês do tra-
balho), "Auê, Auê" aborda a ex-
ploração dos trabalhadores bra-
sileiros e de seu cotidiano des-
gastante, em um ritmo dançan-
te que contagia o ouvinte.

CANÇÃO INÉDITA - Can-
ção inédita que compõe o EP, "Ju-
ízo Final" foi escrita por Vinces em
parceria com Davi Selingardi a par-
tir de uma reflexão acerca do fim
do mundo. "Devido à pandemia e
tudo o que vivemos, a proposta é,
na melodia, trazer um samba apo-
calíptico com uma harmonia cres-
cente que busca um lugar sem re-

torno. E, na letra, há a despedida,
por meio de palavras que anunci-
am um fim coletivo", diz Vinces.

Para o artista pop, "Juízo
Final" se conecta com o tema do
EP a partir da metáfora de um
"fim de festa", em que corações

foram partidos, histórias inici-
adas e promessas feitas. "Tudo
resulta em um adeus, em que a
folia termina e o que sobra é a
desilusão. Uma morte para os
que sempre optam em fugir da
realidade", aponta o músico.

Primeiro EP de Vinces tem quatro faixas

Isabela Balás
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Prefeitura amplia programa
de castração no município
Programa visa conveniar clínicas ou hospitais veterinários da
cidade e ampliar o atendimento em até 1.600 atendimentos

A Prefeitura de Piracicaba vai
ampliar a oferta de castração de
cães e gatos na cidade. Por meio
do Pregão Eletrônico 401/2022 -
previsto para acontecer em 2 de
setembro – serão disponibilizadas
mais de 1.600 vagas para o proce-
dimento em cães e gatos de famíli-
as de baixa renda do município. A
ação é realizada pelo Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ) e o
Núcleo de Bem-Estar Animal
(NBEA), vinculados às Secretari-
as de Saúde (SMS) e de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema). O inves-
timento previsto é de R$ 200 mil
para execução dos procedimen-
tos em até 120 dias (3 meses).

De acordo com o edital, o
objeto de contrato é clínica ou
hospital veterinário que fará a
prestação de serviços de castra-
ção com procedimentos pré-ope-
ratórios (jejum, tricotomia e in-
ternação), trans-operatório (ci-
rurgia de esterilização para fê-
meas -ovariosalpingohisterecto-
mia - e para machos - orquiecto-
mia) e pós-operatório (assistên-
cia ao animal até a retirada dos
pontos), em cães e gatos (de rua
ou domiciliados) no município.

Conforme explica o prefeito
Luciano Almeida, a ação visa au-
mentar a realização efetiva de cas-
trações e descentralizar os proce-
dimentos, já que o único lugar que
presta o serviço gratuito às famíli-

as de baixa renda é o CCZ e o
NBEA. “Com a contratação, as pes-
soas que não podem ou não con-
seguem ir até o CCZ poderão levar
seus animais nesta prestadora de
serviços da Prefeitura, após agen-
damento do procedimento. O nú-
mero de vagas é limitado ao total
de 1.664 castrações e, mesmo não
sendo um serviço permanente,
como o do CCZ, ele é mais um bra-
ço que a Prefeitura disponibiliza
para ampliar o acesso à castra-
ção para a população”, afirmou.

Filemon Silvano, secretário de
Saúde, reforça que os serviços se-
rão necessariamente prestados
nas dependências da clínica ou
hospital veterinário da cidade ven-
cedor do pregão, mediante data
agendada. “A forma do agenda-
mento será definida após a con-
clusão do processo de contrata-
ção da prestação do serviço, sen-
do divulgada amplamente à po-
pulação pela imprensa, site e redes
sociais da Prefeitura”, completa.

É importante lembrar que os
animais a serem castrados neste
serviço deverão ser transportados
pelo proprietário. “Além disso, a
vencedora deve garantir o acom-
panhamento veterinário dos ani-
mais castrados até a cicatrização
da ferida cirúrgica e sua completa
recuperação”, enfatiza Alex Gama
Salvaia, secretário da Sedema.

Segundo Matheus Santos,

coordenador do CCZ e NBEA,
este trabalho é uma prévia de um
futuro programa ainda a ser ins-
talado na cidade. “Queremos que
várias clínicas sejam parceiras da
Prefeitura e que o atendimento a
famílias de baixa renda possa
acontecer em todas as regiões da
cidade, de forma descentraliza-
da e fácil. Estamos trabalhando
para que isso aconteça a curto
prazo”, explicou o veterinário.

A execução do presente con-
trato será avaliada pelos órgãos
competentes da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, mediante procedi-
mentos de supervisão indireta ou
local, os quais observarão o cum-
primento das cláusulas e condi-
ções estabelecidas neste contrato,
a verificação do movimento dos
atendimentos e de quaisquer ou-
tros dados necessários ao controle
e avaliação dos serviços prestados.

Prefeitura vai ampliar oferta de castração
de cães e gatos para famílias de baixa renda

Divulgação

inegociáveis da Igreja Metodista.
Como bem ressaltou o professor
Almir Maia por ocasião da incor-
poração desse patrimônio pelo IEP:
'Mais do que o valor patrimonial,
o IEP estava recebendo uma he-
rança cultural incomensurável. É
uma missão que teria de ser passa-
da às gerações futuras'. Trata-se
não só de preservar um patrimô-
nio cultural brasileiro. É um com-
promisso ético assumido publica-
mente com o casal Mahle diante de
uma centena de testemunhas."
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PRAÇA JOSÉ BONIFÁCIO
O vereador André Bandeira
(PSDB) enviou, via ofício, o pe-
dido de reinstalação do balan-
ço na Praça José Bonifácio foi
solicitado. De acordo com o
vereador, o brinquedo foi reti-
rado para manutenção e não

Divulgação

retornou. O ofício foi encami-
nhado ao Executivo na última
sexta-feira (19). O brinquedo
foi instalado em dezembro de
2019, após sugestões enca-
minhadas na indicação 2157/
18, de autoria do parlamentar.
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Sindicato dos trabalhadores
em transporte tem chapa única
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Professora Bebel vai ao ato em
defesa do  Hospital do Servidor
Ato foi em frente ao Hospital do Servidor; presidenta da Associação dos Funcionários,
Ana Cristina Manente, entregou carta com as reivindicações da categoria à deputada

Fotos: Divulgação

João Soares, ao centro, com candidatos a
diretores do Sindicato que integram a Chapa 1

O Sindicato dos Trabalhado-
res em Transporte Urbano de Pi-
racicaba realiza eleição nesta sex-
ta (26) para escolher a nova dire-
toria da entidade. A chapa 1
"Compromisso com o Trabalha-
dor", encabeçada por João Soa-
res, foi a única a se inscrever para
participar da eleição, que aconte-
cerá das 3h30 às 17 horas.

A Chapa 1, conforme João
Soares, tem o compromisso de con-
tinuar atuando firme na defesa
dos trabalhadores, "garantindo
um dos melhores salários pratica-
dos no nosso Estado, assim como
os melhores benefícios", conta.

A Chapa1 é composta por
motoristas, pessoal do administra-
tivo, funileiro e representante da
bilheteria. Compõem a Chapa 1
Ana Paula Balestero Mazarin
(agente administrativo), André
Luis Viana (programador de rota),
Antonio Gabriel Gomes Moraes
(motorista),  Antonio José de Sou-
za Ferreira (funileiro), Benedito
Fernandes Duarte (motorista),
Bento Camilo dos Santos (moto-

rista), Carolaine Aparecida Olivei-
ra Matos (agente administrativo),
Danielly da Silva Santos (coorde-
nador de equipe da bilheteria), Do-
mingas Carvalho da Conceição
(agente de operação), Edson Costa
Mattos (motorista),  Gilvan Valde-
mar de Santana (motorista), Isaias
Barbosa Ferraz (publicitário), João
José Soares (motorista), José Ade-
mir da Cunha (motorista),  Louri-
val Correia da Silva (motorista),
Roberto Oliveira Silva (motorista).

VOTAÇÃO - Na eleição, três
urnas serão colocadas para cole-
tar os votos dos associados.  A
urna 1, das 3h30 às 8 horas, fica-
rá na empresa Tupi, enquanto que
das 8h30 às 17 horas, no Termi-
nal Central. Já a urna 2, das 7h30
às 17 horas, ficará na sede do Sin-
dicato (Rua Floriano Peixoto,
1046), enquanto que a urna 3 per-
correrá os Terminais da Vila Sô-
nia, São Jorge, Paulicéia, Cecap e
Piracicamirim, nos períodos da
manhã e tarde. A apuração dos
votos acontecerá no Sindicato, logo
após o encerramento da votação.

A chapa única é composta por candidatos dos
diversos setores do transporte urbano local

A equipe da Patrulha Maria
da Penha, da Guarda Civil, pro-
feriu na manhã de terça-feira, 23,
na Escola Estadual Comendador
Luciano Guidotti, palestra sobre
violência contra mulher, que foi
prestigiada pelos alunos dos pri-
meiros e segundos anos do ensi-
no médio daquela unidade.

O pedido foi feito pela dire-
ção da escola por conta do Agos-
to Lilás, mês de conscientização
para o combate à violência con-
tra a mulher. Diante do núme-
ro de questionamentos dos alu-
nos durante a palestra, as tur-
mas dos terceiros anos não fo-
ram beneficiadas. Cerca de 120
alunos assistiram a explanação.

Na palestra, a coordenadora
da Patrulha, Fernanda Nardon,
fala sobre a violência, os tipos de
violência, o ciclo de violência, como

MMMMMARIAARIAARIAARIAARIA     DADADADADA P P P P PENHAENHAENHAENHAENHA

Equipe profere palestra na EE Luciano Guidotti

Alusiva ao Agosto Lilás, palestra sobre violência contra mulher foi direcionada para alunos do ensino médio
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é o trabalho realizado pela Patru-
lha e também quais os serviços dis-
poníveis no município no combate
à violência contra a mulher. "Os
alunos já enviaram as perguntas
previamente e nós percebemos que

eles estavam ávidos pra saber
como atuar. Isso é importante por-
que o conhecimento pode ajudar a
pessoa ou alguém que ela conhe-
ça a romper um ciclo de violên-
cia", explica Fernanda. A GCF es-

tava acompanhada das GCF Lu-
ciane e Ariane e do GCM Fábio.

O grupamento também foi,
neste mês, ao Centro de Deten-
ção Provisória e irá a Rio das Pe-
dras no dia 31 realizar palestra.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou na ma-
nhã de ontem (25), de ato públi-
co em defesa do Hospital do Ser-
vidor e do Iamspe (Instituto de
Assistência Médica ao Servidor
Público Estadual) quando desta-
cou que um dos   compromissos
do seu mandato popular na elei-
ção de 2018 foi a defesa da saú-
de pública e do próprio Institu-
to. O ato público foi realizado em
frente ao Hospital do Servidor e
ao seu final recebeu da presiden-
ta da Associação dos Funcioná-
rios do Iamspe, Ana Cristina
Manente, uma carta com as rei-
vindicações da categoria.

Bebel ressaltou que tanto na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo como fora  deu con-
tinuidade a uma luta da qual já
participa há mais de 30 anos,
como professora, servidora públi-
ca, sindicalista e, agora, deputada
estadual de garantir tanto o for-
talecimento do Iamspe como o cre-
denciamento de hospitais, como
em Piracicaba, pelo Instituto. “Nós,
servidores e servidoras, sustenta-
mos o Iamspe com nossas contri-
buições mensais e queremos apri-
morá-lo, estender o atendimento
a todas as regiões do estado, me-
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A deputada Professora Bebel durante manifestação em São Paulo, em defesa do Iamspe

lhorar a qualidade do atendimen-
to e valorizar os seus funcionários.
Cabe ao Estado, de acordo com a
lei, contribuir com 3% sobre a folha
de pagamento, mesmo percentual
com o qual contribuímos. Exigimos
participar da gestão do Iamspe por
meio de um conselho de adminis-
tração paritário”, defendeu.

A deputada Professora Bebel
também destinou emenda parla-

mentar de R$ 100 mil para o Ins-
tituto. “Sou autora de requeri-
mento para instalação de CPI na
Alesp para investigar favoreci-
mentos em terceirizações e outras
irregularidades e também coor-
denadora da Frente Parlamentar
em Defesa do Iamspe”, lembrou.

Também participaram do ato
a diretora do Sindsaude, Regina
Bueno, assim como o candidato ao

Senado Márcio França, o candida-
to a deputado federal Alexandre
Padilha, assim como outras lide-
ranças que também defende o for-
talecimento do Hospital do Servi-
dor e do IAMSPE. “Juntos,  fize-
mos mais esse ato de desagravo,
na luta pelos direitos dos servido-
res públicos de acesso à saúde,  com
qualidade e dignidade. Vamos jun-
tos! O IAMSPE é nosso!”, concluiu.
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Prefeitura afasta servidora
acusada de injúria racial

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Procuradoria Geral
do Município (PGM), informa
que uma professora da Rede
Municipal de Ensino denuncia-
da ao Ministério Público por
agressão física e injúria racial foi
afastada preventivamente de
suas atividades em sala de aula.
A servidora foi notificada na tar-
de de hoje, quinta-feira, 25/08.

Devido a denúncias em re-
lação à conduta profissional da
professora, a Secretaria Muni-
cipal de Educação (SME) enviou
à Procuradoria relatórios sobre
o caso para análise e parecer e
também solicitou o afastamen-
to da servidora. A Procurado-
ria abriu processo administra-

tivo, que está em andamento.
O afastamento preventivo tem
por objetivo preservar a trami-
tação do processo administra-
tivo e o ambiente de trabalho,
não implicando em qualquer
manifestação ao mérito do caso.
A comissão de sindicância con-
tinuará a apuração dos fatos
ouvindo as partes envolvidas.

ACOMPANHAMENTO –
A Secretaria Municipal de Educa-
ção, por meio do Setor de Saúde
do Escolar, vai acompanhar o caso
e prestar todo o apoio necessário à
criança e à família para garantir
acesso aos serviços disponíveis
na Secretaria Municipal de Saú-
de com o objetivo de mitigar
quaisquer traumas causados.

Neste sábado, 27, das  8h às
12h, a Casa do Produtor Rural,
da Esalq/USP, realiza o evento
“Palestra e Prática sobre o Culti-
vo de Berinjela”. Todas as ativi-
dades serão nas dependências do
Departamento de Genética, cor-
responsável nessa iniciativa. O
evento faz parte do projeto Soli-
darESA, que tem o objetivo de
cultivar e doar anualmente ali-
mentos essenciais à saúde huma-
na e de difundir junto aos produ-
tores rurais conhecimentos sobre
as diversas culturas agrícolas.

Este ano, a berinjela foi a hor-
taliça escolhida por ter um merca-
do consolidado, alta produtivida-
de e rentabilidade, o que tem en-
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Especialistas apresentam técnicas de manejo no cultivo de berinjela
tusiasmado os pequenos horticul-
tores a utilizá-la na diversificação
de culturas nas propriedades ru-
rais, visando maior lucratividade.

O Brasil produz aproxima-
damente 72 mil toneladas, em 11
mil hectares. As regiões Sul e
Sudeste são as principais produ-
toras dessa hortaliça, destacan-
do-se os estados de São Paulo,
Minas Gerais, Rio de Janeiro,
Paraná, Santa Catarina, Espíri-
to Santo e Rio Grande do Sul.
Atualmente, 90% da comerciali-
zação da berinjela ocorre nos Ce-
asas (Centros de Abastecimento).

O Estado de São Paulo detém
40% da quantidade produzida e
24% da área cultivada. A berinjela

é uma das 30 hortaliças mais co-
mercializadas no Ceagesp, alcan-
çando mais de 31 mil toneladas.

A programação inclui pa-
lestras e práticas no campo que
irão abordar o cultivo, o mer-
cado e comercialização de be-
rinjelas. Também serão apre-
sentados os aspectos da irriga-
ção, controle biológico dentro
da proteção integrada de culti-
vares e o plantio direto em be-
rinjela. O evento contará com a
presença de profissionais do Ins-
tituto Agronômico de Campinas
(IAC), da Companhia de Entre-
postos e Armazéns Gerais de
São Paulo Ceagesp e de empre-
sas de destaque no agronegócio.

A programação completa,
as inscrições e outras informa-
ções sobre o evento estão dispo-
níveis no site da Fealq em ht-
tps://fealq.org.br/eventos/pa-
lestra-e-pratica-cultivo-de-be-
rinjela. O evento, com entrada
gratuita, é voltado para produ-
tores rurais, profissionais do
setor, além de universitários da
área das Ciências Agrárias.

A Casa do Produtor Rural é
um projeto vinculado a Comissão
de Cultura e Extensão Universitá-
ria (CCEx), tem o apoio do Serviço
de Cultura e Extensão Universitá-
ria (SVCEx) e parceira institucio-
nal da Fundação de Estudos Agrá-
rios Luiz de Queiroz (FEALQ).

WALDEMAR ROMANO
Toda classe odontológica esteve na Biblioteca Municipal,
semana passada, para homenagear o cirurgião dentista
Waldemar Romano. Da esquerda para a direita: Edson Ze-

Divulgação

nebra, César Schmidt, Antonio Oswaldo Storel, Edson Ron-
tani Jr., Waldemar Romano, Marly Germano, Luciano Al-
meida, Sylvana Zein, Cláudio Zambello e Jaime Cury.
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Reservatório Marechal será aberto para visitação
De acordo com o Semae, as visitas acontecem de 1º a 15/09, nos dias de semana, fim de semana e no feriado de 7 de Setembro, por ordem de chegada

Isabela Borghese

Um dos reservatórios da Es-
tação Elevatória de Água Trata-
da (EEAT) da rua Marechal De-
odoro, bairro dos Alemães, com
mais de 130 anos, será aberto
para visitação do público de 1º a
15/09 pelo Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), autar-
quia da Prefeitura. As visitas se-
rão por ordem de chegada e só
será permitida a entrada com
calçado fechado. Os horários se-
rão das 7h30 às 13, durante a
semana, e das 7h30 às 16h30 nos
finais de semana e no feriado de
7 de Setembro. A entrada de cri-
anças menores que 10 anos só será
permitida com responsável. Os
visitantes devem acessar o local
pelo portão na rua Aquilino Pa-
checo, em frente ao número 311.

O reservatório semi-enterra-
do de 54 metros de comprimen-
to por 15 metros de largura, tem
capacidade de reservação de 2
mil m³ foi esvaziado para reali-
zação de projeto e manutenção,

e faz parte da Estação Elevatória
de Água Tratada (EEAT) e de-
mais reservatórios da Marechal.
O complexo, que teve as obras de
construção iniciadas em 1886,
possui três reservatórios, teve
importante papel no desenvol-
vimento da cidade, sobretudo no
abastecimento do município que
completou 255 anos no dia 1º/08.

Segundo o engenheiro Pedro
Caes, diretor no Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto), os
três reservatórios da Marechal têm
capacidade total de 8.500 m³ de
água. Dois deles, que apresentam
problemas de vazamento, devem
ser reformados, tendo um a capa-
cidade de reservação de 1.100 m³
e o outro de 2.000 m³. "Diante
disso, atualmente o Semae está tra-
balhando com 65% da capacida-
de. Nessa mesma área também
está instalada uma estação eleva-
tória de água tratada com seis
conjuntos de motobomba que
abastecem toda a região leste da

cidade. Com a reforma, o Semae
passará a contar com 100% da
capacidade de reservação", disse.

Os reservatórios da Mare-
chal são responsáveis pelo abas-
tecimento dos reservatórios Uni-
leste, XV de Novembro, Dois Cór-
regos, Conceição, Peoria e Cecap.
De acordo com Tiago Gonçalves
de Jesus, chefe de Divisão de Ope-
rações do Semae, esta é a primei-
ra vez nos últimos 30 anos que o
reservatório de 2.000 m³ (que
equivale a 2 milhões de litros de
água) fica totalmente vazio. "Leva
cerca de 24 horas para esvaziá-lo
por completo. O sistema de escoa-
mento da água, que é feito por uma
espécie de 'canaleta' na parte cen-
tral do reservatório, é antigo, com
mais de 100 anos, mas é um dos
mais eficazes até mesmo se com-
parado com os reservatórios da
atualidade", contou, acrescentan-
do que as peças de registros e vál-
vulas para transmissão da água
nos reservatórios são provenien-

Reservatório da Estação Elevatória Marechal será aberto a visitação

tes da Inglaterra e chegaram a
Piracicaba há mais de um século.

Conforme o presidente do Se-
mae, Maurício Oliveira, os reser-
vatórios de tijolos apresentam pro-
blemas devido ao desgaste comum
do tempo nas estruturas. Ele ex-
plicou que a reforma consiste na
impermeabilização dos locais, re-
tirando o revestimento atual, já
danificado, e substituindo por uma
manta de PVC inerte, que não con-
tamina a água e nem se desman-
cha. "O projeto dessa impermea-
bilização nos reservatórios,
abrangendo piso e parede, está
sendo desenvolvido para passar
por nossa avaliação. Com isso,
podemos impedir o vazamento de
20 a 30 litros de água por segun-
do. Essa iniciativa faz parte do nos-
so plano para combate ao desper-
dício de água na cidade", falou.

INVESTIMENTO - O de-
senvolvimento do projeto e a
execução das obras serão rea-
lizados por meio de contrapar-

tida, sendo que o investimen-
to total é de aproximadamente
R$ 2,5 milhões, por parte da
empresa da contrapartida.

MAIS - Com o intuito de au-
mentar a oferta de água, o Se-
mae trabalha desde outubro de
2021 nessa unidade. De lá pra

cá, foram trocados dois conjun-
tos de motobomba, aumentando
a vazão em cerca de 40 l/s cada
uma. Em 2022, o Semae já tro-
cou mais uma bomba e na próxi-
ma semana deve concluir a troca
de mais um conjunto de motobom-
ba, contabilizando mais 80 l/s.
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Aprovados de fase única do
concurso público 002/2022 da Se-
cretaria Municipal de Educação,
orientadores de alunos e auxilia-
res de ação educativa atribuíram
as escolas para desempenharem as
funções na manhã e tarde da últi-
ma quarta-feira, dia 24. A previsão
de início desses profissionais na
Rede, que somam 61, é dia 1°/09.

Nesta 1ª chamada foram
convocadas 62 vagas para auxili-
ar de ação educativa e 18 vagas
para orientador de alunos. Des-
ses, atribuíram as funções nesta
quarta-feira, 46 auxiliares e 15
orientadores, respectivamente, so-
mando 61, segundo o Departa-
mento de Planejamento da SME.

A listagem com a classifica-
ção final dos cargos de fase única
do concurso, divididos em PCD,
afrodescendente e geral, bem como
a homologação para as funções
foram publicadas na edição do
dia 04/08 do Diário Oficial do
Município, já a convocação dos clas-
sificados foi dada no dia 12/08.

As provas do concurso foram

realizadas no dia 03/07, contan-
do com 9.643 candidatos para
disputarem as 89 vagas efetivas
no quadro da Secretaria Munici-
pal de Educação, divididos em
professor de Ensino Fundamen-
tal (30 vagas), professor de Edu-
cação Infantil (10 vagas), profes-
sor de Educação Física (5 vagas),
secretário de escola (1 vaga), es-
criturário (10 vagas), orientador
de alunos (13 vagas) e auxiliar de
ação educativa (20 vagas).

Para todos os cargos, será
convocada, em primeira chama-
da, a totalidade de vagas publi-
cadas e serão realizados novos
chamamentos conforme as ne-
cessidades da Rede. A remune-
ração para as funções do con-
curso varia de R$ 1.962,45 a R$
3.316,98, com cargas horárias
de 33 horas semanais - para os
cargos de professores, e de 40
horas para os demais cargos.

"Aos poucos estamos repon-
do as centenas de servidores que
perdemos ao longo de anos sem a
realização de concursos públicos.

Atribuiram as funções 46 auxiliares e 15 orientadores,
segundo o Departamento de Planejamento da SME
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Escolas municipais passam a contar
com 61 auxiliares e orientadores
Servidores atribuíram as funções na Secretaria Municipal de Educação

Chegam em momento mais que
essencial para que possamos ofer-
tar atendimento de qualidade aos
nossos alunos e desafogando a
nossa equipe com o reforço de
pessoal. Sejam mais que bem-vin-
dos à nossa Rede.", pontua o se-
cretário da pasta, Bruno Roza.

Todo o processo do concur-
so é de responsabilidade da
Fundação para Vestibular da
Universidade Estadual Paulis-
ta Júlio Mesquita Filho (Vu-
nesp). Para mais informações
sobre o concurso acesse: www.
piracicaba.sp.gov.br/editais/1.
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Arrastão da Dengue acontece
na região do bairro Pauliceia

As equipes do Arrastão da
Dengue vão percorrer amanhã, 27,
das 8h às 14h, a região do Pauli-
ceia 1 – que compreende os bair-
ros Chácaras Floresta, Vila Pauli-
ceia, Pauliceia, Jardim Paulista 1
e 2 – tendo concentração no giná-
sio de esportes do bairro, próximo
à Escola Estadual Dario Brasil.
No dia 03/09, as equipes estarão
na região do Pauliceia 2, que en-
globa os bairros Jardim Esplana-
da, São Francisco, Vila São Luís,
Pauliceia e Residencial Paulista.

A ação é realizada pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio do
Plano Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ),
da Secretaria Municipal de Saú-
de. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

5,42 TONELADAS - No úl-
timo sábado, 20, o Arrastão da
Dengue esteve na região Norte da
cidade passando pelo Distrito de
Artemis e nos bairros Parque Pira-
cicaba (Balbo), Monte Rei 1 e 2, onde
foram recolhidos 5,42 toneladas de
inservíveis. “Para esta ação, pedi-
mos para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores”,
explicou Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemio-
lógica, de 1º/01 a 16/08 de
2022, foram 6.430 notificações
de dengue, com 1.450 casos po-
sitivos e um óbito pela doença.
No mesmo período de 2021 fo-
ram 13.400 notificações, com
5.310 confirmações e um óbito.
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Acácio Godoy assume a Presidência
Pela primeira vez, a presidência e a vice-presidência da Câmara são ocupadas por dois parlamentares negros, Acácio e Thiago Ribeiro

O vereador Acácio Godoy as-
sumiu, nesta terça-feira (23), a
cadeira de presidente da Câma-
ra Municipal de Piracicaba no
lugar do vereador Gilmar Rotta,
que se licenciou por motivos par-
ticulares até o dia 3 de outubro.
Acácio foi eleito vice-presidente
da Mesa Diretora da Casa no
início de 2021, para cumprir o
primeiro biênio do mandato. A
vice-presidência, agora, passa a
ser ocupada pelo suplente da fun-
ção, vereador Thiago Ribeiro.

Entre as ações para os próxi-
mos 40 dias, Acácio adiantou que
vai atuar para garantir a tramita-
ção de matérias importantes para
o município, além de dar sequên-
cia ao trabalho desenvolvido por
Gilmar Rotta na gestão da Casa.
"Apesar de ser um período curto,
é um momento importante porque
serão apreciados projetos de lei
estruturantes para o Poder Exe-

cutivo e que são importantes para
a cidade", afirmou. Entre as ma-
térias a dar entrada na Casa, está
o projeto de reorganização de al-
guns setores da administração.

GESTÃO - Internamente, o
presidente lembrou que as ativi-
dades legislativas estão bastante
intensas. "O papel da presidência
é a gestão da Casa, além de entre-
gar o trabalho que tem que ser
feito", colocou. "Vou dar conti-
nuidade à austeridade na gestão.
Pretendo seguir o mesmo cami-
nho". Acácio Godoy destacou que
não pode executar a gestão da
Casa sozinho e que, para isso, con-
ta com o apoio dos demais mem-
bros da Mesa, em especial do
vice-presidente, Thiago Ribeiro,
além do corpo técnico da Casa.

Entre os projetos próprios, o
presidente salientou a prepara-
ção do Fórum Piracicaba 2040,
uma inciativa que pretende dar

voz aos diversos segmentos re-
presentativos da sociedade para
apresentar as principais deman-
das do município, com o objetivo
de efetuar um planejamento es-
tratégico das políticas públicas
para o futuro. O evento deverá
ser promovido ainda este ano.

O presidente ainda tem outro
desafio para este período, em meio
à corrida eleitoral. Foi publicado,
nesta semana, o ato da Mesa nº
12, que disciplina as regras a se-
rem observadas pelos agentes pú-
blicos da Câmara durante a cam-
panha. "Devemos seguir a Lei Elei-
toral à risca. É uma questão que
vai ser acompanhada de perto pela
Mesa Diretora", adiantou.

REPRESENTATIVIDA-
DE - Acácio destacou o fato sig-
nificativo de ter pela primeira
vez à frente da Casa - na presi-
dência e na vice-presidência -
dois parlamentares negros. O

Poder Legislativo de Piracicaba
já foi comandado por dois vere-
adores negros, João Manoel dos
Santos e Antonio Messias Gal-
dino. "É uma honra a presidên-
cia da Casa voltar a ter um pre-
sidente negro e agora também
um vice-presidente", salientou.
"A Mesa Diretora também é ocu-
pada por duas mulheres (Ana
Pavão, como primeira-secretária
e Alessandra Bellucci, como se-
gunda-secretária, está no lugar
de Pedro Kawai, que também está
licenciado). A diversidade é mui-
to bem-vinda nesta Casa".

SUPLENTE - A Câmara
dará posse ao suplente de Gil-
mar Rotta nesta quinta-feira
(25), às 9h30, em solenidade
que será realizada na Sala da
Presidência. A vaga será ocu-
pada por Felipe Gema, do Ci-
dadania, que alcançou 1.789
votos nas eleições de 2020.

Guilherme Leite

Acácio Godoy ocupa a presidência no lugar de Gilmar Rotta,
que está licenciado até 3 de outubro

No último sábado (20), o
mandato coletivo "A Cidade é
Sua", juntamente com o vereador
Acácio Godoy (PP), entregou o
voto de congratulações à FTP (Fiel
Torcida Piracicaba). A homena-
gem foi realizada no Sinfesalq (Sin-
dicato dos Funcionários Públicos
da Esalq), aproveitando a come-
moração do aniversário da Fiel.

No discurso, a vereadora
Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo, destacou que, para
ela, a homenagem tem "um sig-
nificado especial", já que "tudo
começou no final da década de
80, na sua casa, e o maior in-
fluenciador deste movimento
foi seu pai, que valorizava a de-
mocracia e o princípio de socia-
lização". "Aí, na época, se for-
mou um grupo de amigos do
bairro, corintianos, e expandi-
ram o movimento, com muito
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Torcida organizada do município
recebe homenagem da Câmara

FTP (Fiel Torcida Piracicaba) recebeu moção de aplausos pelos 33 anos
de atuação nas áreas social e cultural; autoria é do mandato coletivo

Assessoria Parlamentar

respeito e amizade, que perdura
até hoje, a Família FTP", disse.

Com o passar do tempo, o
movimento ganhou força e a tor-
cida teve várias sedes com um bom
nível de organização, materiais
catalogados, documentos arquiva-
dos que retratam a história do clu-
be, entre outros. Muitas ativida-
des e trabalhos sociais foram exe-
cutados, como a organização de
excursões para jogos e escola de
samba, bingos e eventos beneficen-
tes, campanhas do agasalho, dis-
tribuição de sopão para pessoas
em situação de rua e campanha
de distribuição de brinquedos.

Atualmente é um movimento
de resgate histórico e ideológico
denominado FTP Raízes. Para
concluir, a parlamentar disse que
"o mandato coletivo valoriza mo-
vimentos sociais voltados ao es-
porte e à cultura carnavalesca".
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Seresta Uma Noite no Mirante
será realizada amanhã, dia 26

A seresta Uma Noite no Mi-
rante será realizada nesta sexta-
feira, 26/08, na Praça do Chafa-
riz do Mirante, das 19h às 22h,
com entrada franca. Como parte
da revitalização do Engenho
Central, a iniciativa é da Prefei-
tura de Piracicaba por meio da
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac). O evento esti-
lo happy hour será realizado com
serestas de músicos locais e bar-
racas de food truck com a venda
de doces e salgados, em um am-
biente familiar e descontraído.

De acordo com o idealizador
da seresta, o diretor do Engenho
Central, Antônio Domingos Pado-

van, a seresta visa se tornar tradi-
ção explorando este agradável pon-
to turístico de Piracicaba. "Também
estamos aproveitando para home-
nagear o mês de aniversário da
nossa querida cidade que comple-
tou 255 anos dia 1º de agosto, re-
vitalizando e dando mais vida a
seus pitorescos espaços históricos
e culturais", enfatiza Padovan.

SERVIÇO
Seresta Uma Noite no Miran-
te. Data: amanhã, 26, das
19h às 22h. Local: Chafariz
do Mirante Início da Av. Dr.
Maurice Allain, (em frente ao
número 100). Entrada franca.

Praça do Chafariz do Mirante já está sendo revitalizada para a seresta

Divulgação

Um dos fundadores da Tor-
cida Esquadrão, do XV de Piraci-
caba, o tecnólogo Felipe Jorge Da-
rio, mais conhecido como Felipe
Gema, tomou posse na manhã
desta quinta-feira, 25, como ve-
reador da Câmara Municipal. Se-
gundo suplente do Partido Cida-
dania, ele assumiu o lugar de Gil-
mar Rotta (PP), presidente licen-
ciado, após a renúncia do primei-
ro suplente da sua legenda.

“Primeiramente, eu agradeço
a oportunidade e também destaco
que eu preciso aprender neste pe-
ríodo”, disse Felipe Gema. “A gen-
te que sai de um meio sofrido, por-
que quem torce para o XV é sofri-
do, a gente escuta a história de
cada um daqueles com quem pas-
samos horas dentro dos ônibus vi-
ajando acompanhar os jogos do
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Felipe Gema toma posse como vereador na Câmara Municipal
Davi Negri

Solenidade aconteceu na manhã de ontem, 25

time, e essa bagagem que me traz
confiante aqui para dentro”, disse.

O evento foi conduzido pelo
presidente em exercício, Acácio
Godoy, que destacou sobre a sa-
tisfação em dar posse a um colega
na Casa. “Eu não imaginava o
quanto era emocionante poder
empossar um novo vereador, isso
para mim é novo e me traz muita
satisfação”, disse, ao elogiar a atu-
ação de Gema. “É uma jovem lide-
rança, muito promissor e que vem
somar à Câmara Municipal.

A posse contou com a partici-
pação dos vereadores Josef Borges
(Solidariedade) e Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo “A Cidade É
Sua”, além do deputado estadual
Roberto Morais, do vereador li-
cenciado Gilmar Rotta e de fami-
liares e amigos do novo vereador.

ANIVERSARIANTES
Um dos projetos desenvolvidos pelo Caphiv (Centro de Apoio
a HIV/Aids e Hepatites Virais), o residencial para idosos Casa
da Vovó Nice realizou uma festa, terça-feira, 23, para come-
morar os aniversariantes do mês. O “Parabéns a Você” foi
cantado para a Durvalina, a Dudu, que completou 95 anos, e

Divulgação

para o Senhor Hélio, que chegou aos 93 anos. “É sempre
uma alegria poder comemorar esses aniversários. Desta for-
ma, a gente leva alegria para todos os residentes da casa,
lembrando que é importante celebrarmos cada dia de nos-
sas vidas”, disse o presidente do Caphiv, Paulo Soares.

Solenidade a ser realizada na
noite de hoje, 26, no salão nobre
“Helly de Campos Melges” da Câ-
mara Municipal, homenageará
“post mortem” o ex-prefeito e de-
putado federal, por Piracicaba
(SP), Antônio Carlos de Mendes
Thame. A autoria é de Gilmar
Tano, suplente que assumiu o
mandato de vereador por 30 dias
entre maio e abril deste ano.

Engenheiro agrônomo forma-
do pela Esalq / USP, Thame exer-
ceu a docência, a advocacia e foi
prefeito de Piracicaba na gestão
1993/1996, além de ter sido secre-
tário de Estado de Recursos Hí-
dricos, Saneamento e Obras de São
Paulo entre 1999 e 2000. Exerceu
sete mandatos como deputado fe-
deral no período de 1987 a 2019.

PPPPPÓSTUMAÓSTUMAÓSTUMAÓSTUMAÓSTUMA

Solenidade homenageará
ex-prefeito Mendes Thame

Entre suas realizações à
frente da Prefeitura Municipal
de Piracicaba, destaca-se a im-
plantação dos Clubins, que ofe-
reciam atividades extracurricu-
lares a cinco mil crianças. Am-
pliação de vagas escolares e as-
faltamento de diversos bairros,
também marcaram sua admi-
nistração. Thame faleceu em 28
de abril deste ano aos 75 anos.

A reunião solene tem início
às 19h30 e será transmitida pela
TV Câmara – nos canais 11.3
UHF 4 da Net e 9 da Vivo Fibra.
Haverá, ainda, retransmissão
nos perfis da Câmara no Face-
book e You Tube. A entrada é
aberta a todos os interessados e
se dará pelo prédio principal, na
rua Alferes José Caetano, 834.

Passados mais de dois
anos desde o início da pan-
demia de Covid-19, muitas
pessoas estão sentindo “fadi-
ga pandêmica” e deixando de
seguir as orientações das au-
toridades de saúde sobre
como proteger a si mesmas e
aos outros. Mas a pandemia
não terminou. Mais de 555
milhões de casos de Covid-
19 foram reportados ao redor
do mundo, segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde.

Os profissionais de saú-
de continuam dedicando tem-
po, energia e habilidades para
garantir a nossa segurança,
muitas vezes colocando sua
própria saúde em risco. A co-
ragem e a dedicação deles
devem nos inspirar a apoiá-los

Pandemia ainda não
acabou e os profissionais

precisam de apoio
pelo tempo que for necessá-
rio para conter essa doença.

Os associados do Rotary
estão ao lado dos profissio-
nais de saúde e continuam
promovendo vacinas e com-
partilhando informações base-
adas em fatos, semelhantemen-
te ao que temos feito há déca-
das para erradicar a pólio.

Um for te s is tema de
saúde e força de trabalho é
uma parte essencial de co-
munidades fortes e próspe-
ras, portanto, na próxima vez
em que vir um profissional
de saúde,  expresse seu
agradecimento e apoio.

Rotary Club de Rio das
Pedras – Centro e Rotaract

Club de Rio das Pedras
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Time do coração dos piraci-
cabanos, o E. C. XV de Novem-
bro de Piracicaba é o tema da ex-
posição intitulada Marangoni é
XV, de Luis Henrique Marango-
ni, que poderá ser vista a partir
de hoje, 26, até 30 de setembro,
gratuitamente, no Casarão do
Turismo, aos sábados, domingos
e feriados, das 9h30 às 17h30. A
mostra é uma paralela do 49º
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, evento realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e Ce-
dhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa, e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

Marangoni é XV é compos-
ta por 50 obras produzidas des-
de 2011 pelo chargista oficial do
time de futebol XV de Piracica-
ba. São charges de jogos, carica-
turas de jogadores e outras figu-
ras ligadas ao clube e também de
trabalhos alusivos ao cotidiano
e ao período da pandemia da
Covid-19 relacionados ao XV.
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XV de Piracicaba é tema de mostra paralela
Exposição intitulada Marangoni é XV, de Luis Henrique Marangoni, poderá ser vista no Casarão do Turismo

Divulgação

Festa Junina na pandemia, em casa, pelos traços de Marangoni

“Selecionei obras que retra-
taram situações engraçadas,
marcantes e de grande repercus-
são. Tem charges de pré e pós jo-
gos de vitórias, derrotas e mo-
mentos épicos e também carica-
turas de elencos que fizeram his-
tória no XV”, explicou o artista,
que é piracicabano nato e decla-
ra ter o “coração zebrado”.

Na mostra é possível ver,
por exemplo, charge da vitória
do XV nas quartas de final con-
tra a Portuguesa no Paulista A2
em 2020 e também charge da
derrota do alvinegro contra o
Juventus no Paulista A2 em
2022. Alguns jogadores que par-
ticiparam de mais de 100 jogos
no clube, como Andre Cunha,
Mateus Pasinato, Clayton e
Marlon, estão retratados em ca-
ricaturas. “Tem, inclusive, uma
caricatura em homenagem ao
Oswaldo Alvarez, treinador co-
nhecido como Vadão, que já fale-
ceu. Ele foi o treinador do time que
conquistou o campeonato brasilei-
ro da série C em 1995”, falou.

ARTISTA – Marangoni
produz charges relacionadas ao
XV de Piracicaba desde 2006 e
é chargista oficial do clube des-
de 2013. “Tenho uma relação de
amor ao clube desde berço. Meu

avô foi jogador do XV, Emílio
Marangoni, o Kok, zagueiro na
década de 1930 e 1940, e sempre
falou do clube. E Deus me con-
cedeu esse dom, onde minha re-
ferência no desenho foi o Edson

Rontani, criador do mascote do
XV, o Nhô Quim”, contou o ar-
tista, que já teve trabalho sele-
cionado para a mostra princi-
pal do Salão de Humor, criou o
cartaz oficial do 19° Salãozinho,
junto do filho, Rafael, e foi ju-
rado em diferentes ocasiões.

MAIS – Desde ontem, 25, o
Terminal Rodoviário de Piraci-
caba sedia a exposição A Mostra
Grátis, outra paralela do Salão e
que poderá ser vista até dia 30
de outubro. São obras, de diver-
sos artistas, selecionadas para o
49º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba. “A rodoviá-
ria tem grande concentração de
pessoas, chegando e saindo de
Piracicaba, por isso, pensamos
que seria ideal para avisá-las que
está acontecendo o Salão, como
um convite para irem ao Enge-
nho Central ver todos os traba-
lhos. O nome A Mostra Grátis é
uma brincadeira com esse propó-
sito, porque funciona como uma
‘amostra da mostra’”, explicou o
diretor do Salão, Junior Kadeshi.

MOSTRA PRINCIPAL - A
cerimônia de premiação e abertu-
ra da mostra principal do 49º Sa-
lão Internacional de Humor acon-
tece no sábado, 27, às 19h, no Te-
atro Erotides de Campos, no Par-
que do Engenho Central. A pro-
gramação pode ser acessada em
salaointernacionaldehumor.com.br.

SERVIÇO
49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Expo-
sição paralela: Marangoni é
XV, de Luis Henrique Maran-
goni. De 26/08 a 30/09, aos
sábados, domingos e feria-
dos, das 9h30 às 17h30, no
Casarão do Turismo (aveni-
da Alidor Pecorari, 1433, Par-
que da Rua do Porto). Expo-
sição paralela: A Mostra Grá-
tis, de diversos artistas. De
25/08 a 30/09, diariamente,
das 4h30 às 23h, no Termi-
nal Rodoviário de Piracicaba
(avenida Armando de Salles
Oliveira, 2344). Entrada gra-
tuita. Informações: salao
internacionaldehumor.com.br.
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Encontro do PUFV reúne professores e gestores

Alunos da Educação Infantil
e Ensino Fundamental I podem
participar do 13º concurso cultu-
ral Amigos do Trânsito, promovi-
do pela Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran). O tema deste ano
é Ciclista Legal. As inscrições es-
tão abertas e devem ser feitas pe-
las escolas públicas e privadas in-
teressadas até o dia 02/09, pelo
link: bit.ly/AmigosdoTrânsito.

O concurso é vinculado ao
Ciet (Centro Infantil de Educa-
ção no Trânsito) e conta o apoio
da Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME). São quatro catego-
rias e os alunos selecionados vão
concorrer entre si em cada uma
delas. Em Desenho I, podem par-
ticipar estudantes da educação
infantil. Desenho II é a categoria
destinada aos alunos do 1º ano
do Ensino Fundamental I. His-
tória em quadrinhos é destina-
da aos 2º e 3º anos do Ensino
Fundamental I. Por fim, a reda-
ção é para alunos dos 4º e 5º
anos do Ensino Fundamental I.

Os trabalhos dos alunos de-
verão ser entregues pelas escolas
na secretaria do Ciet, das 7h30 às
16h30, até o dia 15/09. As escolas
participantes deverão fazer uma
pré-seleção de cinco trabalhos de
cada categoria em envelopes sepa-
rados e identificados com etique-
ta, contendo nome da escola, nome
do professor e categoria em que
está participando. Os melhores tra-
balhos serão premiados durante a
Semana Nacional do Trânsito, que
ocorre de 18 a 25/09, em evento.
Os finalistas serão previamente
convidados. O regulamento com
todas as orientações sobre o con-
curso está disponível no site da
Prefeitura e da Semuttran.

De acordo com a titular da
Semuttran, Jane Franco de Olivei-
ra, a escolha do tema deste ano
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Prefeitura promove
o 13º concurso

visa chamar a atenção de todos
para os ciclistas e tem relação com
a campanha Lonjura que Salva
Vidas, lançada em maio pela Se-
muttran, durante o movimento
Maio Amarelo, para conscientizar
sobre a distância de 1,5 metro du-
rante ultrapassagem de ciclistas.

Jane lembra, também, que
a abordagem – de forma geral –
dos temas de educação de trân-
sito, como a travessia de pedes-
tre na faixa, é importante para
a prevenção de acidentes.

“Com a promoção do concur-
so Amigos do Trânsito nosso ob-
jetivo é contribuir sempre com a
formação cidadã dos nossos alu-
nos para construirmos um trân-
sito cada vez mais seguro em Pi-
racicaba, por isso contamos com
o apoio indispensável da Secreta-
ria Municipal de Educação, pois
as professoras passam a abordar
o tema em sala de aula para in-
centivar que os alunos participem.
E esta é a vez dos ciclistas, uma
modalidade de transporte que
vem crescendo no município e que
precisa de atenção para garantir-
mos a segurança de todos”, afir-
ma Jane Franco de Oliveira.

Para o secretário de Educa-
ção, Bruno Roza, o concurso é
uma oportunidade importante
para que os professores traba-
lhem um novo conteúdo com os
alunos. “Sabemos que a consci-
entização das crianças é funda-
mental para que os conceitos da
educação no trânsito cheguem de
forma massiva na população, por-
que elas aprendem e colocam em
prática ao cobrar dos pais ou res-
ponsáveis”, comenta o Bruno Roza.

Ricardo Piton, chefe do de-
partamento de Educação no Trân-
sito da Semuttran, lembra que o
concurso Amigos do Trânsito tam-
bém estimula a reflexão das cri-
anças e dos educadores sobre a
importância das leis de trânsito.

O Sicredi Dexis (novo nome
da Sicredi União PR/SP) reuniu
mais de 60 pessoas, entre secre-
tários de Educação e coordena-
dores locais do programa A
União Faz a Vida (PUFV), das
regiões centro e centro leste
paulista, em um Encontro de
Educação realizado na terça-fei-
ra (23), em Mogi Guaçu/SP.

Principal iniciativa de res-
ponsabilidade social da institui-
ção financeira cooperativa, este
mesmo Encontro de Educação do
PUFV se repetirá nesta semana,
nos dias 25 e 26, em Maringá/PR
e Cianorte/PR, respectivamente.

Na abertura do evento, o di-
retor-executivo da Sicredi Dexis,
Rogério Machado, fez questão de
frisar que a finalidade do progra-
ma é construir e vivenciar atitu-
des de cooperação e cidadania,
por meio de práticas de educa-
ção cooperativa contribuindo
para o desenvolvimento integral
das crianças e adolescentes em
âmbito nacional. “É por isso que
ele é tão importante para nós e
investimos tanto nele. A União Faz
a Vida é o passaporte para o futu-
ro do cooperativismo”, definiu.

O Encontro de Educação
contou ainda com a presença da
assessora de Desenvolvimento
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Sicredi Dexis agrupou profissionais onde
aplica o programa A União Faz a Vida

do Cooperativismo da Sicredi
Central PR/SP/RJ, Alyne Lemes;
da coordenadora de Desenvolvi-
mento Social da Sicredi Dexis,
Taiane do Nascimento Andrade
Boccato; da analista de Desen-
volvimento do Cooperativismo e
gestora do programa na Sicredi
Dexis, Amanda Fantucci.

“Além de ter sido um gran-
de sucesso de participação, o En-
contro atingiu os objetivos pro-
postos e mostrou como é impor-
tante e necessário viabilizar o
programa A União Faz a Vida
nos municípios”, avaliou Taiane.

Na parte da manhã, aconte-
ceram oficinas e dinâmicas con-
duzidas pelos assessores pedagó-
gicos do Programa A União Faz a
Vida: Silvio Munari, Henrique
Bortolotti, Janice Antiqueira, Li-
liane Buzagnani e Silvana Buri.
No final desta primeira parte, três
experiências bem sucedidas do
PUFV foram apresentadas no for-
mato de um talk show, com a par-
ticipação das representantes do
programa nas cidades de Aguaí e
Mococa, pioneiras na implanta-
ção do programa na região cen-
tro leste paulista, e a vivência
com crianças da Associação de
Pais e Amigos do Excepcionais
(Apae) de Vargem Grade do Sul.

Já à tarde, houve a palestra
do pedagogo Rodolpho Martins
(Dodô), sobre ‘Pedagogia da Co-
operação’, com a efetiva partici-
pação dos presentes em aborda-
gem sobre as mais variadas me-
todologias colaborativas, entre
elas jogos, cantos, danças cir-
culares, conversação significati-
va e open space, abordagem com
um determinado propósito,
onde as pessoas participantes se
auto-organizam dentro de uma
estrutura sem hierarquia.

“A palestra tem o objetivo de
fazer os educadores refletirem so-
bre o padrão estabelecido pela
educação nos dias atuais, com-
parando a jogo e uma competi-
ção, portanto se necessita ter um
ganhador. Isso os faz pensar se
são diferentes ou complementa-
res”, explicou Dodô. “Como estu-
dioso desse assunto penso que ao
competirmos, quando o assunto
é educação, todos perdem pois o
cooperativismo está na base da
existência humana”, completou.

Uma história para se inspirar
e se emocionar foi vivida no HFC
Saúde. O oftalmologista, Dr. Ra-
fael Guena resolveu fazer uma sur-
presa para um dos pacientes que
está hospitalizado. O médico,
acompanhado de sua sanfona foi
levar esperança e alegria para o
Sr. Francelino Manoel Alves, de
72 anos que está internado há 21
dias com leucemia. “Além de eu
ser amigo do Francelino, ele me
ensinou a  tocar sanfona, por
isso quis homenagear e fazer
uma surpresa para ele”, disse ele.

Carinhosamente chamado de
“seu França”, a música sempre o
acompanhou. O Dr. Rafael Guena
conta que desde criança ele batu-
cava. E foi com ele que o médico
aprendeu a tocar sanfona. “Quan-
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Médico toca sanfona para paciente com leucemia
do soube que ele estava interna-
do, eu entrei em contato com o
hospital para poder viabilizar essa
surpresa. A equipe prontamente
embarcou nessa ideia ensine es-
tamos aqui, vendo o Seu França
sorrir”, disse o oftalmologista.

O neto do Sr Francelino
acompanhou a surpresa, e tam-
bém ajudou na surpresa. “Meu
avô toca instrumentos desde
criança, onde ele podia estava
sempre batucando. Esse momen-
to vivido aqui no hospital veio
cheio de recordações e memóri-
as”, disse o neto Cléber França.

O HFC Saúde acredita que
humanizar o atendimento traz be-
nefícios para o tratamento e recu-
peração dos pacientes. “Não temos
dúvida, que mesmo em um mo-
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Equipe e Francelino: momento especial de emoção e esperança
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Atualização do Cadastro Único acontece no Centro do Santa Fé
Moradores dos bairros San-

ta Fé, Novo Horizonte, Jardim Vi-
tória, Jardim Santana, Residen-
cial Paineiras e Santo Antonio te-
rão acesso facilitado para a atua-
lização do Cadastro Único ama-
nhã, 27, no Centro Digital do San-
ta Fé, localizado à rua Manoel
Ocanã, 41. O Cadastro Único é o
instrumento de inclusão de famí-
lias de baixa renda para o recebi-
mento de benefícios como o Auxí-
lio Brasil, Tarifa Social de Ener-

gia Elétrica e Benefício da Presta-
ção Continuada (BPC) para ido-
sos e pessoas com deficiência.

Com início no mês de julho,
a ação aos sábados, que vale
para as famílias com o cadastro
desatualizado há mais de dois
anos, segue com programação
para os dias 02/09 no Centro
Digital do Jardim Tóquio e dia
17/09, no Eldorado. A iniciati-
va da Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assis-

tência e Desenvolvimento Social
(Smads) visa garantir à popula-
ção melhor acesso e agilidade.

Os beneficiários devem se
dirigir ao local de atendimento
com documento oficial com
foto, CPF e certidão de nasci-
mento de todos os membros fa-
miliares, certidão de casamen-
to, título de eleitor, cartão do
Posto de Saúde, carteira pro-
fissional de todos os membros,
comprovante de renda e resi-

dência, nome da escola e série ou
declaração de matrícula escolar;
comprovantes das despesas fami-
liares (aluguel, conta atual de
água, luz, transporte, medica-
mentos, gás e outras despesas).

As atualizações também po-
dem ser feitas diretamente na Cen-
tral do Cadastro Único (rua XV
de novembro, 1.219, centro). Para
mais informações os interessados
devem entrar em contato pelos te-
lefones 3422-9052 / 3435-4161.

mento de dor, de busca pela cura,
esse paciente jamais irá se esque-
cer dessa surpresa. O HFC Saúde

é assim, além de cuidar, busca en-
cantar os pacientes”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.
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“Nossa, me lembro de quan-
do existia bonde em Piracicaba.
Ele partia da Estação da Paulis-
ta e seguia até o Centro”, con-
tou, animada, Doraci de La Ma-
ticce, de 74 anos. Assim teve iní-
cio um dos passeios no Trenzi-
nho Turístico, realizados entre
os dias 24 e 25/08, ontem e hoje,
com mais de 280 idosos do Ser-
viço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV Gera-
ções). A atividade autoguiada foi
realizada pela Prefeitura, por
meio de parceria entre as Secre-
tarias Municipais de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads)
e Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

O objetivo da ação foi pro-
mover conhecimento e integra-
ção entre os idosos. De acordo
com a coordenadora do SCFV,
Rebecca Passarini, essas progra-
mações são pensadas para a pro-
moção de vivências dos usuári-
os. “Um dos eixos trabalhados
com os grupos socioeducativos
dos idosos foi Cultura, com ên-
fase no aniversário da cidade, e
este passeio possibilitou a eles um
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Idosos fazem passeio de trenzinho
por cartões-postais de Piracicaba
Ação foi uma iniciativa da Prefeitura, por meio da Smads e Semdettur,
e objetivo foi promover conhecimento e integração entre os idosos
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Engenho de Cores, Sabores
e Cultura começa hoje, 26

Divulgação

Durante o percurso, histórias dos pontos turísticos e patrimônios
da cidade contavam um pouco da cultura piracicabana

conhecimento mais aproximado da
história de Piracicaba”, explicou.

Durante o percurso, históri-
as dos pontos turísticos e patri-
mônios da cidade contavam um
pouco da cultura piracicabana.
Desde a Rua do Porto, saindo do
Casarão do Turismo, passando
pela Estação da Paulista, a Santa
Casa de Misericórdia, até o Está-
dio do XV de Novembro, a Esalq,
o Shopping, percorrendo o Miran-
te, o Museu da Água, a Passarela
Pênsil e o largo dos Pescadores.
“Foi um passeio cheio de aventu-
ras e muita diversão. Sou natural
de Itupeva, mas estou a bastante
tempo por aqui e fiquei admirada
com tanta beleza”, afirmou Sebas-
tiana de França Batista, de 77 anos.

Enquanto seguiam no trem,
acenar para as pessoas que cami-
nhavam nas calçadas era inevi-
tável. “É um momento de entusi-
asmo. Durante o passeio me lem-
brei de quando parti de Piracica-
ba para São Paulo. Na época via-
jei de trem, mas meu coração me
trouxe de volta”, disse Maria do
Carmo da Silva, de 65 anos.

Ao final do trajeto, a canção

de Tião Carreiro e Pardinho, o Rio
de Lágrimas, comoveu a todos.
“Desde criança, quando morava
no Paraná, ouvia essa canção e
pensava que um dia estaria aqui e
hoje, isso é uma verdade. Sou uma
cidadã de Piracicaba”, falou Ma-
ria Nilza de Oliveira, de 76 anos.

No total foram realizados
sete passeios, com idosos dos gru-
pos do Serviço de Convivência e

Fortalecimento de Vínculos, rea-
lizados nos territórios dos Cen-
tros de Referência de Assistência
Social (Cras) Jardim São Paulo,
Mário Dedini, Novo Horizonte,
Piracicamirim, São José e Vila
Sonia, além dos idosos atendidos
pela Equipe Volante no Algodoal,
Anhumas, Artemis, Bosques do
Lenheiro, Eldorado, Jardim Gil-
da, Santa Rosa e Santo Antonio.

A 1ª ExpoPira - Engenho de
Cores, Sabores e Cultura, evento
com palestras sobre formalização
e desenvolvimento de negócios,
direcionado a artesãos, feirantes
e microempreendedores individu-
ais, acontece amanhã, sexta-feira,
e sábado, 26 e 27/08, no Sesc. As
atividades são gratuitas e integram
a programação de aniversário dos
255 anos de Piracicaba. Inscrições
devem ser feitas no site do Sesc
(inscricoes.sescsp.org.br/online/
#/inscricao). A realização é da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), com o apoio
do Sesc, Sebrae, Cerest (Centro
de Referência em Saúde do Tra-
balhador) e Câmara Municipal.

Nesta sexta-feira, a abertura
da 1ª ExpoPira - Engenho de Co-
res, Sabores e Cultura será às 20h,
no Teatro do Sesc. Na ocasião, Fabi
Teodoro, assessora da Secretaria
de Cultura de Osasco, onde atua
na setorial de artesanato e com
grupo de gastronomia, ministra a
palestra Feiras Públicas, na qual
conta a própria experiência na or-
ganização das feiras Multicultu-
ral, Feira, Arte & Cultura nas Mãos

Divulgação

1ª ExpoPira - Engenho de Cores, Sabores e Cultura acontece no Sesc

e Bailando. Durante a explanação
ela trata do processo de cadas-
tramento à profissionalização
dos feirantes, compartilhando
conhecimentos que podem ser
úteis à movimentação do setor em
Piracicaba. Para esta atividade
não há necessidade de inscrição.

“Esse evento foi planejado
com o propósito de fomentar o co-
mércio local e valorizar os negóci-
os da cidade, dando o suporte ne-
cessário para que os artesãos, fei-
rantes e microempreendedores in-
dividuais cresçam com qualidade
e colaborem com o desenvolvimen-
to da economia do município”, fa-
lou a diretora de Turismo da Sem-
dettur, Rose Massarutto. Para o
sábado, 27, encontros com diversas
temáticas estão programados, às
10h, em diferentes espaços do Sesc.

SERVIÇO
1ª ExpoPira - Engenho de
Cores, Sabores e Cultura.
Dia 26, às 20h, e dia 27, às
10h, no Sesc (rua Ipiranga,
155, Centro). Eventos gra-
tuitos. Inscrições devem ser
fe i tas no s i te  do Sesc
(inscricoes.sescsp.org.br/
online/#/inscricao). Informa-
ções: (19) 3403-1160.

PROGRAMAÇÃO - 1ª EXPO PIRA
Como se formalizar? Conheça os benefícios e deveres em
se formalizar como MEI (Microempreendedor Individual).
Com Maria Ivone Rodrigues (Sebrae). Sala de Expressão
Corporal 1. Grátis. 14 anos

Cooperativismo e Associativismo: A força da união para o cres-
cimento do negócio e acesso a mercado. Com Eduardo Merca-
dante (Sebrae). Sala de Expressão Corporal 1. Grátis. 14 anos

Workshop Formalização de Comércio de Rua: Com Fernan-
do Reis (Semdettur). Sala do Curumim 1. Grátis. 14 anos

Carteira do Artesão, o que preciso saber? Com Maurício
Pereira (Sutaco - Subsecretaria de Trabalho Artesanal nas
Comunidades). Sala do Curumim 2. Grátis. 14 anos

Prevenção em Relação aos riscos relacionados ao trabalho em
feira livre: Com Marcos Hister Pereira Gomes, técnico de Segu-
rança do Trabalho do Cerest. Sala de reunião 1. Grátis. 14 anos
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Equipe de salvamento recebe
homenagem por ação na Bahia

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) entregou, na manhã de on-
tem, 25, a Moção de Aplausos 19/
2022 à equipe do helicóptero Águia
de Piracicaba, pela missão de res-
gate e salvamento de vítimas das
chuvas que ocorreram em dezem-
bro de 2021 no Estado da Bahia.

A honraria foi entregue ao
Major Fabricio Padovani Rasera,
que também participou da missão
no estado. O parlamentar desta-
cou que a tragédia afetou mais de
600 mil pessoas, das quais apro-
ximadamente 54 mil precisaram
deixar suas casas e outras 37 mil
ficaram completamente desabriga-
das. As chuvas que atingiram o
Estado da Bahia, foi a maior ob-
servada desde 1989 e atingiu cer-
ca de 141 cidades, destas, 132 de-
cretaram Estado de Emergência.

Na ocasião, diversos estados
brasileiros enviaram equipes de
busca e salvamento. O Estado de
São Paulo, deslocou dois helicóp-

teros e dois aviões da Polícia Mi-
litar do Estado para o socorro
das vítimas e a equipe de Piraci-
caba fez parte desta importante
missão solidária de resgate de
pessoas na cidade de Ilhéus-BA.

Presentes no salvamento es-
tavam o Major da PM Fabrício
Padovani Rasera e os tripulantes
do Águia 20, Capitão PM Thiago
José Tomazela, Capitão PM Leo-
nardo Alvarenga Carili Mar-
tins, 1º sargento PM Pedro
Henrique Dias, 2º Sargento PM
Rodrigo Maciel da Silva e o cabo
PM Orlando Fabrício Gennari.

Thiago Ribeiro destacou a
emoção de entregar uma honraria
ao grupamento do águia de Piraci-
caba por esta importante missão que
salvou muitas vidas e também por
outros salvamentos como o caso do
rompimento da barragem de rejei-
tos de minério, da mina “Córrego
do Feijão” em Brumadinho, Mi-
nas Gerais em janeiro de 2019.

Assessoria parlamentar

Thiago Ribeiro entregou a honraria no hangar
da radiopatrulha aérea de Piracicaba

A Oficina de Sabão Ecológico
promovida pela área de Respon-
sabilidade Social da Mirante, que
ocorreu nesta quinta-feira (25),
reuniu aproximadamente 15 pes-
soas no CRAS Vila Sonia. A inicia-
tiva, aberta à população, teve óti-
ma repercussão entre os partici-
pantes. Foram utilizados seis litros
de óleo de cozinha, que renderam
cerca de 35 barras de sabão.

A realização da oficina teve o
intuito de ensinar como produzir
o sabão ecológico que, além de dar
um destino sustentável para o óleo
de cozinha usado, pode ser rever-
tido em renda extra para quem o
produz. É importante lembrar que,
além da possibilidade de auxiliar
na economia familiar, a destina-
ção correta do óleo de cozinha,
utilizado diariamente nas refei-
ções, é de grande valor para o meio
ambiente – estudos mostram que
1 litro de óleo de cozinha pode con-
taminar 20 mil litros de água.
Além disso, o óleo descartado na
rede coletora vai se acumulando
nas paredes da tubulação, cau-
sando entupimentos e prejuízos.
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Moradores participam de Oficina de Sabão Ecológico

Foram utilizados 6 litros de óleo de cozinha,
que renderam cerca de 35 barras de sabão

Divulgação

A Sra. Vera Elydia Sartori
Zanin, participante da oficina,
comenta que gostou bastante
desta experiência, “porque, além
de aprender uma maneira alter-
nativa, e correta, de reciclar o
óleo usado de cozinha, nós tam-
bém aprendemos sobre como
contribuir com o meio ambiente
através disso. É sempre bom es-
tar aprendendo coisas novas”.

“É gratificante contribuir com
a comunidade numa oficina que
aborda não somente a importân-
cia da consciência e responsabili-
dade individual com o meio ambi-
ente, mas que também pode auxi-
liar na economia local”, afirma
Gabriel Bertolo, da área de Res-
ponsabilidade Social da Mirante.

Gabriel ainda destaca as ações
do programa Afluentes, realizado
em parceria com as lideranças co-
munitárias: “Fazemos um traba-
lho constante de conscientização
para que as pessoas não descar-
tem esse óleo no ralo das pias,
além de lixo e outros objetos que
prejudicam o bom funcionamento
da rede coletora de esgoto”.

PROGRAMA AFLUEN-
TES - O Afluentes é um progra-
ma desenvolvido em Piracicaba
desde o início da PPP (Parceria
Público-Privada) entre a Mirante
e o Semae. Pelo Afluentes, já pas-
saram, nesses 10 anos, aproxima-
damente 16 mil pessoas. “O obje-
tivo do Afluentes é ouvir suges-
tões e contribuições da população,

como forma de maximizar o de-
senvolvimento sustentável, mini-
mizando impactos e, principal-
mente, envolvendo a comunida-
de nas nossas operações e na so-
lução mais aderente à realidade
local. Através da parceria com a
liderança comunitária, é possível
a realização de oficinas como a de
sabão ecológico”, conclui Gabriel.
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Pedras em rua do bairro atingem veículos e quebram vidraças
Apesar de vários pedidos

feitos à Prefeitura e para outras
lideranças da cidade, os mora-
dores da rua João Ferreira Cos-
ta, no bairro Maracanã, solici-
taram a ajuda do vereador Dr.
Marco Bicheiro (PSDB), para
formalizar um pedido de manu-
tenção em alguns dos trechos da
rua, especialmente, na primeira
quadra, junto ao número 56.

O local possui, pelo menos,
dois grandes buracos no meio da
rua e, para desviar, motoristas e
motociclistas fazem manobras
arriscadas, colocando em risco
seus veículos e os que estão esta-
cionados em ambos os lados.

Nesta semana, o vereador
foi até o local a pedido dos mo-
radores Arlete e Ariovaldo, que
já haviam relatado o problema
ao médico, que atende à comu-
nidade em uma unidade de saú-

O vereador Marco Bicheiro foi chamado pelos
moradores para conferir o problema

O Teatro Sesi Piracicaba
recebe a Orquestra Laetare
para o Tributo Ennio Morri-
cone, hoje,  26, às 20h. No
concerto os músicos apresen-
tam as mais importantes can-
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Ennio Morricone é celebrado no Teatro do Sesi Piracicaba
ções compostas pelo italiano,
que é definido pela Laetare
como o Beethoven da era atual.

Ennio Morricone especialis-
ta em trilhas sonoras para cine-
ma, deixou um legado artístico ri-

Assessoria parlamentar

de do bairro. “As pedras voam
quando os carros passam”, co-
mentou dona Arlete. Ela conta
que os pneus pressionam as pe-
dras e elas acabam sendo atira-
das para os lados, atingindo
carros estacionados e as casas
ao redor. “Felizmente, ninguém
se machucou até agora, mas já
teve muita vidraça quebrada”,
destacou Ariovaldo, que definiu
o buraco como “cratera”.

Junto aos buracos, pode-se
verificar uma pichação no asfalto
com as iniciais “IPTU”, uma for-
ma de lembrar os gestores muni-
cipais, que o imposto arrecadado
pela prefeitura, deveria ser aplica-
do na manutenção da cidade.

O parlamentar explicou que
o vereador não tem a prerrogati-
va de determinar a manutenção,
e que essa é uma incumbência do
prefeito. No entanto, como forma

de facilitar o trabalho de verifica-
ção, ele já protocolou a indicação
nº 2383/2022, que traz uma bre-
ve descrição do problema, com fo-
tos e a localização exata. “Peço

que a equipe da Secretaria Muni-
cipal de Obras, avalie a possibili-
dade de vir até aqui para verifi-
car que a solicitação dos morado-
res é justa”, comentou Bicheiro.

quíssimo e inigualável em suas
composições que permanecem na
memória afetiva de diversos fil-
mes como Kill Bill, Django Livre,
Os Intocáveis e tantos outros.

O público pode reservar os

ingressos com antecedência de
forma gratuita pelo site do Meu
Sesi - meusesi.sesisp.org.br,
para mais informações conta-
tar a equipe da secretaria úni-
ca pelo telefone: 3522-5663.
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Visita técnica discute futuro
da Estação Ecológica Ibicatu
Unidade de conservação tem cerca de 76 hectares e ampla diversidade de flora;
objetivo da visita foi o de desenvolver projetos de educação ambiental no espaço

Isabela Borghese

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio das Secretarias de De-
fesa do Meio Ambiente (Sedema)
e de Educação (SME), participou
de visita técnica à Estação Eco-
lógica Ibicatu na terça-feira, 23.
O objetivo da visita foi reunir
ideias de programas e projetos
de educação ambiental na uni-
dade de conservação, que é um
espaço destinado exclusivamen-
te para pesquisa ambiental e não
é aberto à visitação pública. O
encontro foi definido em junho,
quando uma reunião técnica foi
realizada durante programação
das Semanas Integradas de Meio
Ambiente de Piracicaba (Simapira).

O encontro, coordenado pela
Fundação Florestal (FF), contou
ainda com representantes do Gru-
po Multidisciplinar de Educação
Ambiental (GMEA), Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA), Con-
selho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente (Comdema), Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq), Escola de Engenharia
de Piracicaba (EEP) e Fundação
Municipal de Ensino (Fumep) e a
Agência de Turismo Nas Nuvens,
que tem foco em ecoturismo.

A área da EE Ibicatu perten-
cia à Fazenda Pico Alto, antigo
nome das fazendas Pau D'Alho e
Boa Esperança, pertencentes a
Manoel de Moraes Barros, irmão
do primeiro presidente civil do
Brasil, Prudente de Moraes. Em
1958, foi declarada de utilidade
pública e, em 1987, foi criada a
Estação Ecológica Ibicatu, por
meio do Decreto Nº 26.890.

É uma unidade de conserva-
ção de proteção integral situada
em Piracicaba, cujo objetivo é ex-
clusivamente a proteção ao ambi-
ente natural, a realização de pes-
quisas básicas e aplicadas e o de-
senvolvimento de programas de
educação conservacionista.

O bioma existente é o da Mata
Atlântica, vegetação de Floresta
Estacional Semidecidual. Embora
Ibicatu seja uma área relativamen-
te pequena - 76 hectares é como o
espaço de 76 quarteirões - tem pa-
trimônio natural de valor inesti-
mável. É de grande importância
para a regularização climática,
para manutenção dos recursos
hídricos, para a estabilidade do
solo, para abrigo e alimentação da
fauna e como fonte de diversos
recursos vegetais da região.

A área de 76,40 hectares abri-

ga 289 espécies de plantas, com 171
espécies de árvores, destas árvo-
res, 28 espécies estão ameaçadas
de extinção. Entre suas principais
espécies de flora estão jequitibá
rosa e branco, pau-d'alho, guaran-
tã, ipê, peroba-rosa, carrapateira
e laranjeira-do-mato. Só de jequi-
tibá-rosa, uma das principais es-
pécies presentes em Ibicatu, são
aproximadamente 50 árvores de
grande porte. Ibicatu conecta im-
portantes áreas de vegetação nati-
va em diferentes estágios de rege-
neração e conservação, constitu-
indo a região com maior cobertu-
ra florestal nativa do município.

Entre as espécies da fauna,
já foram listadas 226 espécies de
vertebrados, sendo 199 de aves,
24 de mamíferos e três de rép-
teis. Entre as aves é possível en-
contrar andorinhão-do-tempo-
ral, caneleiro-preto, bem-te-vi-
rajado, sabiá-ferreiro, beija-flor-
de-papobranco e a saíra-viúva.
Também já foram observadas na
unidade, espécies em extinção,
como o tamanduá-bandeira, a
jaguatirica e a onça-parda.

EDUCAÇÃO AMBIEN-
TAL - "Nessa visita técnica foi re-
alizado um diagnóstico da Esta-
ção Ecológica, das suas potencia-
lidades e necessidades de melho-
ria de infraestrutura, como tam-
bém foi realizado um levantamen-
to na zona de amortecimento, nos
bairros Floresta e Monte Branco,
onde discutimos com parceiros in-
teressados em trabalhar a educa-
ção ambiental, tanto na EE quan-
to no seu entorno. Esses parcei-
ros são representantes da Coope-
rativa dos Produtores de Milho
(Copimays) e do Sindicato dos
Trabalhadores na Agricultura
Familiar de Piracicaba", explica o
gestor da EE Ibicatu, professor
Antonio Álvaro Buso Júnior.

O gestor ainda comentou que,
agora, o próximo passo será pen-
sar e desenvolver estratégias de
educação ambiental na área. "Fi-
cou acertado que, de agora em di-
ante, o grupo de entidades inte-
ressadas em trabalhar a educação
ambiental, com base nesse diag-
nóstico, será, de início, no entor-
no da estação. Quando tiver uma
infraestrutura melhor, passare-
mos a levar a educação ambien-
tal para dentro da mata", diz.

"A visita à Estação Ecológica
foi de suma importância para o
planejamento das ações de educa-

Objetivo foi reunir ideias de projetos de educação ambiental em Ibicatu,
que é um espaço destinado exclusivamente para pesquisa ambiental

ção ambiental que serão desenvol-
vidas na unidade e em seu entor-
no. Nesse primeiro momento, fi-
cou definido que as equipes terão
atuação com a população vizinha
da Estação Ecológica, buscando
levar informações e principalmen-
te a conscientização da importân-
cia dessa Unidade de Conserva-
ção como hotspot regional de bio-
diversidade de fauna e flora. Nes-
se sentido, é importante que todo
trabalho de educação ambiental
a ser desenvolvido tenha como
foco principal a preservação das
espécies", destaca Giovanni Ba-
tista Campos, analista ambiental
da Sedema e membro do Conse-
lho Consultivo da EE Ibicatu.

A proprietária da Nas Nu-
vens, Luciana Grisotto Koury, co-
mentou sobre a visita e relevância
da área de conservação. "Ficamos
realizados com o convite para par-
ticipar da visita à Estação Ecológi-
ca Ibicatu e impressionados com o
tamanho dos jequitibás-rosa que
existem no local. A ideia de trans-
formar a área em núcleo para edu-
cação ambiental também é essen-
cial para a preservação do local
fazendo com que os vizinhos se
conscientizem na proteção das
áreas ao entorno", complementa.

Os participantes da visita
discutiram soluções para siste-
matizar as sugestões do grupo
de trabalho, considerando tam-
bém as visões e percepções dos
moradores do entorno da Esta-
ção Ecológica, na busca de par-
cerias para trabalhos de educa-
ção ambiental. O grupo de tra-
balho foi criado durante a reu-
nião técnica, quando conhece-
ram o plano de manejo e as di-

retrizes focadas nas ações de edu-
cação ambiental para a unidade.

Além disso, também há a in-
tenção de ações de melhorias de
infraestrutura, como adequação
da estrada de acesso, implanta-
ção de trilhas dentro da mata e
criação de estrutura física para
oferecer melhores condições de
trabalho para os pesquisadores.

"A visita foi de extrema im-
portância para o grupo, uma vez
que proporcionou o entendimento
da relevância da área e também a
visualização das necessidades es-
truturais para a realização das ati-
vidades educativas na unidade.
Além disso, o contato com alguns
moradores e produtores locais
foi fundamental para o estabele-
cimento de parcerias que pode-
rão auxiliar nas ações de educa-
ção ambiental, visando a preser-
vação da unidade", ressalta Laís
Ferraz de Camargo, educadora
ambiental do Núcleo de Educa-
ção Ambiental da Sedema.

A gestão da unidade está sob
responsabilidade da Fundação
Florestal, entidade da administra-
ção pública indireta, vinculada à
Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente do Estado de São Paulo.
O Conselho Gestor é composto por
Poder Público e Sociedade Civil.

Por ser uma unidade de con-
servação do grupo de Proteção In-
tegral, tendo sido categorizada
como Estação Ecológica, somente
são permitidas pesquisas científi-
cas; a visitação pública é proibida,
permitindo-se somente quando com
objetivos educacionais e de acordo
com o que dispuser o Plano de Ma-
nejo, nos termos do art. 9º, §2º da
Lei Federal nº 9.985/00 (SNUC).

E não é que está
dando certo?

Olá alvinegros apostólicos
romanos, muito obrigado pela
companhia semanal de todos
vocês, a honra em poder divi-
dir opiniões de forma democrá-
tica é a melhor sensação do
mundo, principalmente quan-
do elas são livres de amarras,
sou grato a Deus por isso.
Agradeço também aos amigos
leitores por compartilhar e co-
mentar sobre todos os assuntos
aqui colocados em discussão.

Assim que anunciado no XV
de Piracicaba os nomes de Dou-
glas Pimenta como gestor, Clé-
ber Gaúcho como treinador e
Ronaldo Guiaro como auxiliar,
todos sob a direção de Arnaldo
Bortoleto, me veio à sensação de
confiança e tranquilidade. Fa-
zendo uma comparação com o
time do XV e um veículo que irá
trafegar em uma estrada sinuo-
sa, imagine que você ao embar-
car olha quem está ao volante e o
motorista é de estrema confian-
ça, responsável, cauteloso, mui-
to experiente e sempre em busca
de aperfeiçoar suas habilidades.

Assim é o Nhô-Quim hoje
nos departamentos do futebol
profissional, categorias de for-
mação, administrativo e finan-
ceiro. O clube está às duras pe-
nas, reconstruindo bases, rema-
nejando pessoas e trocando víci-
os antigos por situações que pos-
sam prevalecer unicamente os
interesses financeiros de estra-
tégia e logística do próprio clube.
A fase de agradar "pessoas" está
passando, ninguém mais utiliza-
rá as dependências da secreta-
ria como "escritório de negóci-
os" ou tirar vantagens financei-
ras por ser "amigo ou fazer parte
de algo ligado ao clube". A era
da profissionalização chegou.

O grupo da "renovação"
plantou a semente desta mu-
dança quando na composição
a duas eleições atrás, colocou o
nome de Arnaldo Bortoleto
como presidente, teve muitas
dificuldades, mas não esmore-
ceu logo na próxima já foi elei-
to Rodolfo Geraldi, e ali o des-
tino do clube começou a tomar
novos rumos. Dificuldades, es-

colhas mal feitas e erros de di-
reção aconteceram e sempre
irá acontecer impossível acer-
tar sempre, mas o caminho foi
traçado e planejado, e os bons
frutos começam a pipocar.

Não lembro na história re-
cente do Nhô-Quim, disputar
uma competição com tantos ga-
rotos da base, atuando como ti-
tulares. Esses meninos tem o se-
gundo melhor ataque da compe-
tição após a oitava rodada, con-
solidado na segunda colocação
do seu grupo, com uma defesa
que após ajustes está difícil de
serem batidos, já classificados
para a segunda fase com méri-
tos e tendo ainda mais duas par-
tidas para finalizar esta fase.

Alguém em sã consciência
consegue fazer críticas a isso?
Leio e escuto algumas colocações
"sarcásticas" como sempre sobre
a atuação do time do XV, dos
garotos e do comando, ora bo-
las, com tão pouco dinheiro para
a folha salarial, visto que os re-
cursos do clube estão à zero por
"gastos" indevidos de outras di-
retorias, com salários astronô-
micos e desproporcionais que não
trouxeram resultados consisten-
tes e era ainda elogiado, então o
porquê de tantas críticas agora?

Conversando com uma pes-
soa ligada ao Nhô-Quim, este me
disse a seguinte frase: "Aqui no
XV as pessoas o tomam como
seu, sua casa e seu quintal, mas
esquecem de que até em nossa
própria casa precisa de traba-
lho, honestidade, amor e respon-
sabilidade, senão somos despe-
jados, faltará comida, calor e
harmonia". Sabia palavras!

Parabéns a toda a direto-
ria, comissão técnica e aos ga-
rotos do time, o único senti-
mento que tenho neste momen-
to é satisfação em poder presen-
ciar tantas joias sendo lapidadas
aqui no Nhô-Quim e a certeza e
esperança em dias melhores com
recursos próprios saindo de den-
tro de campo e possibilitando a
formação de fortes equipes
com o retorno financeiro pro-
porcional nos motiva a cada
vez mais gritar: VAI XVZÃO!

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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O esperado filme de terror
"Não! Não Olhe!, do aclamado di-
retor Jordan Peele, e o drama ro-
mântico "After 4 - Depois da Pro-
messa", quarto e último capítulo
da saga adolescente "After", estrei-
am nas telonas do Cine Shopping
Piracicaba, juntamente com a ani-
mação "O Lendário Cão Guerrei-
ro" e a pré-estreia do drama "Um
Lugar Bem Longe Daqui", grande
sucesso de bilheteria nos EUA.

AFTER 4 - DEPOIS DA
PROMESSA (After Ever Happy)
é o quarto e último capítulo da
jornada dos jovens amantes Tes-
sa e Hardin. é inspirado nos best-
sellers adolescentes da jovem au-
tora Anna Todd. O primeiro e o
terceiro filme da saga já foram
exibidos em nossas salas, mas o
segundo, "After - Depois da
Verdade",foi lançado no ano pas-
sado na Amazon Prime Video.
Este capítulo final encontra Tes-
sa e Hardin em uma encruzilha-
da. Tessa continua tentando sal-
vá-lo e ao relacionamento deles,
ou é hora de se salvar? Enquanto
Hardin permanece em Londres
após o casamento de sua mãe e
afunda ainda mais na escuridão,
Tessa retorna a Seattle e sofre uma
tragédia.Se eles querem que seu
amor sobreviva, eles precisam tra-
balhar em si mesmos primeiro.
Mas seus caminhos os levaram de
volta um ao outro?. Dirigido pela
mesma Castille Landon do capí-
tulo anterior, o casal é novamen-
te interpretado pelos jovens ato-
res Josephine Langford (Tessa) e
Hero Fiennes Tiffin (Hardin. de
25 e 24 anos, respectivamente.

NÃO! NÃO OLHE" (Nope)
é o novo filme de terror, suspense
e ficção científica do diretor Jor-
dan Peele,prometendo uma trama
assustadora. Em uma região soli-
tária no interior da Califórnia, dois
irmãos administram uma grande
fazenda de treinamentos de cava-
los. Mas tudo muda quando o pai
deles morre de forma misteriosa
sob uma nuvem sinistra. A partir
desse momento eles passam a tes-
temunhar um evento misterioso e
arrepiante, aparentemente extra-
terrestre, se aproximando do céu
e deixando um rastro de morte e
destruição. Lançado no mês pas-
sado nos Estados Unidos, o filme
foi bem recebido pelo público e pela
crítica . O consenso foi de um fil-
me "admirável por sua originali-
dade e ambição". Responsável pela

"Não! Não olhe! e "After 4" entre as novas estreias

produção, direção e roteiro, Jor-
dan Peele é um dos mais aclama-
dos nomes do cinema de terror
moderno. Ganhou projeção já com
seu primeiro longa em 2017, o ten-
so e assustador "Corra!", que in-
felizmente não chegou a ser exibi-
do aqui. Dois anos depois foi mui-
to elogiado pelo suspense de ter-
ror "Nós -- este foi visto aqui.

Agora é esperar o resultado
deste "Não! Não Olhe", seu ter-
ceiro longa. Peele, que é negro,
mais uma vez traz atores negros
como protagonistas -- Daniel
Kaluuya e Keke Palmer -- "pela
importância da representativi-
dade do negro no cinema.

UM LUGAR BEM LONGE
DAQUI (Where the Crawdads
Sing) é uma mescla de drama e
suspense baseada em um roman-
ce best-seller de Delia Owens.O fil-
me, que será exibido aqui como
pré-estreia, só terá seu lançamen-
to oficial no Brasil no próximo dia
1º de setembro. Conta a história
de uma jovem reclusa chamada
Kya que cresceu sozinha nas mar-
gens dos pântanos de uma cida-
dezinha na Carolina do Norte.
Anos mais tarde, Kya se vê atraí-

da por dois homens, mas quando
um deles aparece morto, ela é
apontada como a principal suspei-
ta, iniciando uma investigação que
pode revelar alguns segredos an-
tigos da cidade.Mesmo com um
baixo orçamento, o filme se trans-
formou em um grande sucesso de
bilheteria nos EUA e sua protago-
nista, a jovem atriz Daisy Edgar-
Jones já é apontada como uma po-
tencial candidata ao Oscar em
2023. A trilha sonora traz a canção
original de Taylor Swift intitulada
"Carolina". É o segundo longa da
diretora Olívia Newman e o pri-
meiro a ser lançado no cinema.

O LENDÁRIO CÃO GUE-
RREIRO é uma divertida aven-
tura de animação dirigida pelo
mesmo Rob Minkoff que co-di-
rigiu o clássico "O Rei Leão"
(1994). Na trama, o cão Hank
tem o sonho de ser um samurai,
porque está cansado de sofrer
nas mãos de outros animais po-
derosos. Para atingir seus obje-
tivos, ele pede ajuda ao gato Jim-
bo, que no passado foi um gran-
de guerreiro. Agora, Hank e seu
novo mentor formarão uma ali-
ança para deter os inimigos

No capítulo final da saga After, Hero Fiennes Tiffin e Josephine Lan-
gford, como os eternos Hardin e Tessa, enfrentarão novos dilemas

No filme Não! Não Olhe!, os protagonistas Keke Palmer, Daniel Kaluuya
e Steven Yeon testemunham uma descoberta estranha e arrepiante

Fotos: Divulgação
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO CONVIVIO VILA RICA

CNPJ 04.782.846/0001-81

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Associação dos Amigos do Convívio Vila Rica,
no uso de suas atribuições, convoca os demais associados
para a Assembleia Geral Ordinária que se fará realizar no próxi-
mo dia 17 de setembro de 2.022, nas dependências da portaria
do próprio Condomínio, às 13:30 horas em primeira convoca-
ção com a maioria absoluta dos associados, e as 14:00 horas
em segunda convocação, com pelo menos 1/3 dos associados,
a fim de deliberarem sobre os seguintes assuntos:
a) Eleição do Conselho Diretor e Conselho Fiscal
b) Outros Assuntos de Interesse da Associação

Piracicaba, 26 de agosto de 2.022

Nivaldo João Mazzero
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO PEDRO
AVISO DE LICITAÇÃO

A Câmara Municipal de São Pedro, Estado de São Paulo, torna público aos interes-
sados que se fará realizar Licitação na Modalidade Convite nº 01/2022, do tipo
Menor Preço, em conformidade com as disposições da Lei nº. 8.666/93, na data de
08/09/2022 às 14:00 horas, na Sala de Reuniões da Câmara Municipal de São
Pedro, visando Obter a proposta mais vantajosa à Câmara Municipal, na contra-
tação de serviços de Assessoria e Consultoria na área Financeira, Orça-
mentária e Patrimonial, conforme serviços detalhados no edital; O edital e seus
anexos poderão ser obtidos através do site da Câmara Municipal: https://
www.camarasaopedro.sp.gov.br/Licitacao. Informações telefone -19-3481-1395.

São Pedro, 25 de agosto de 2022.

Patrícia Fernanda do Santos Correa
Presidente da Comissão de Licitação

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO PEDRO
AVISO DE LICITAÇÃO

A Câmara Municipal de São Pedro, Estado de São Paulo, torna público aos
interessados que se fará realizar Licitação na Modalidade Convite nº 02/
2022, do tipo Menor Preço, em conformidade com as disposições da Lei nº.
8.666/93, na data de 08/09/2022 às 10:00 horas, na Sala de Reuniões da Câ-
mara Municipal de São Pedro, visando Obter a proposta mais vantajosa à Câ-
mara Municipal, na contratação de serviços de Assessoria e Consultoria
na área Jurídica, conforme serviços detalhados no edital; O edital e seus ane-
xos poderão ser obtidos através do site da Câmara Municipal: https://
www.camarasaopedro.sp.gov.br/Licitacao. Informações telefone -19-3481-1395.

São Pedro, 25 de agosto de 2022.

Patrícia Fernanda do Santos Correa
Presidente da Comissão de Licitação

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SR. DARCI CAMARGO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filho da Sra. Ce-
ci l ia Camargo, já falecida.
Deixa filha, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 13h00 da sala
02 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA PE-
DROSO DE OLIVEIRA faleceu
ontem, na cidade de Charque-
ada/SP, contava 88 anos, filha
dos finados Sr. Francisco Mira
Pedroso e da Sra. Maria Anto-
nia Pedroso, era viúva do Sr.
Ataide de Oliveira; deixa os fi-
lhos: Terezinha de Fatima Ca-
bral; Ana Rosa; Maria Eva; Lui-
za Aparecida; Terezinha de Fati-
ma Bento; Odair de Oliveira;
Adão Oliveira e Antonia Zoppe.
Deixa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 10h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal de Charqueada/
SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ANTONIO DA SILVA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 59 anos, filho dos finados
Sr. Jose Antonio da Silva e da
Sra. Maria do Carmo Domingos
da Silva, era casado com a Sra.
Jaciara Maria da Silva; deixa os
filhos: Andre Luis da Silva, ca-
sado com a Sra. Erica Apareci-
da Medina e Juliana Andreia da
Silva. Deixa neta, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR NOGUEIRA ANDRA-
DE faleceu anteontem, na cida-
de de Rio das Pedras/SP, con-
tava 89 anos, filha dos finados
Sr. João Nogueira e da Sra.
Messias Maria de Jesus, era
casada com o Sr. Lazaro Andra-
de; deixa os filhos: Maria; Luis
Carlos; Marli; Marlene; Silas e

Joel. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 11h00 do
Velório Municipal de Rio das
Pedras/SP para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL NUNES MACEDO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fi-
nados Sr. Manoel Benicio Ma-
cedo e da Sra. Elizia Nunes
Macedo, era casado com a Sra.
Maria Aparecida Marin Macedo;
deixa os filhos: Wed Maclin Nu-
nes Macedo, casado com a
Sra. Michele Medina Leite Ma-
cedo; Wesley Nunes Macedo,
casado com a Sra. Elienia Sa-
les da Silva e Mariele Patricia
Nunes Macedo. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, sala 03, para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CINTIA MARIA DAMASCE-
NO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 53 anos, filha do Sr.
Luiz Mario Damasceno, já fale-
cido e da Sra. Maria de Lourdes
Damasceno, era casada com o
Sr. Natanael dos Santos; deixa
os filhos: Luiz Ricardo Damas-
ceno Guillen e Lilian Maria Da-
masceno Guillen. Deixa neta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE JOAQUIM DOS SAN-
TOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 87 anos, filho dos
finados Sr. Manoel Joaquim dos
Santos e da Sra. Auta Lopes da
Silva, era viúvo da Sra. Maria de
Lourdes Costa Santos; deixa os
filhos: Lidia dos Santos Alves,
viúva do Sr. Domingos Alberto
Alves; Loide Costa Santos de
Souza, casada com o Sr. Mano-
el Rodrigues de Souza; Edval-
do Costa Santos casado com a

Sra. Maria Luzia de Assis San-
tos e Evandro Costa Santos,
casado com a Sra. Maria Jose
Lopes de Campos. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h15
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ZELIA SANTOS DE
ALMEIDA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Bispo
dos Santos e da Sra. Adelina
Lousada dos Santos, era casa-
da com o Sr. Ailton Alves de Al-
meida, deixa os filhos: Marcelo
Santos de Almeida, casado
com a Sra. Eva Cristina Fedrize
de Almeida; Adilson Santos de
Almeida, casado com a Sra. Eli-
sandra Cristina Teixeira de Al-
meida e Sueli Santos de Almei-
da. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BAPTISTA FOLTRAN
FILHO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 84 anos, filho
dos finados Sr. João Baptista
Foltran e da Sra. Emilia Mene-
ghini Foltran, era casado com
a Sra. Lazara de Godoy Foltran;
deixa os filhos: Vanderni Apa-
recida Foltran de Moraes, ca-
sada com o Sr. Paulo Sergio
de Moraes; João Luis Foltran,
casado com a Sra. Claudete do
Nascimento Foltran e Cristia-
ne Conceição Foltran, casada
com o Sr. Marcio. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO MARIA SILVEIRA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 74 anos, filho dos finados
Sr. Angelo Silveira e da Sra. Au-

rora Cavazotti Silveira; deixa os
flhos; Alexandre Silveira, casa-
do com a Sra. Maria Betania dos
Santos Silveira; Fabio Silveira,
casado com a Sra. Jacqueline
de Jesus Ferraz de Arruda; Ro-
gerio Silveira, casado com a
Sra. Fabiana de Oliveira Silvei-
ra; Rodrigo Silveira, casado
com a Sra. Juliana Fortes Casti-
lho; Gustavo Henrique Silveira,
casado com a Sra. Caroline
Menegatte Marques Silveira e
Patricia Hellem de Moura Fer-
nandes Peluso, casada com o
Sr. Fabio Regis Silva Peluso.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 12h00 da
sala 01 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESA TRAVAGLINI
PASSARIN  faleceu ontem,
nesta cidade, contava 89 anos,
filha dos finados Sr. Domingos
Travaglini e da Sra. Verginia
Rigolini, era viúva do Sr. Flo-
rindo Passarin; deixa os filhos:
Maria Leny Passarin; Antonio
Passarin;  Vi tor io Donizete
Passarin, ja falecido e Jose
Carlos Passarin, ja falecido.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais  familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VAGNER LOPES PEREIRA
faleceu ontem, na cidade de
Rio das Pedras – SP, contava
50 anos, filho do Sr. Ismael
Lopes Pereira, já falecido, e da
Sra. Tereza Correa Leite Perei-
ra, deixa os filhos: Alessandro
Lopes de Lima Pereira; Eli-
sandro Lopes de Lima Perei-
ra e Amanda Camila Lopes de
Lima Pereira. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras – SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. BENEDITA TEOLINDA DA
SILVA COMITRE faleceu anteon-
tem nesta cidade, contava com
75 anos, era casada com Sr.
Alonso Comitre, filha dos fina-
dos Sr. João Antonio da Silva e
da Sra. Brasilia Silveira Lara;
deixa os filhos: Antonio Claudio
Comitre casado com Ana Lucia
Dizeró Comitre; Antonia Cristi-
na Comitre Orlandini casada
com Ismael Orlandini, deixa
netos, bisneto e demais famili-
ares e amigos. O Seu sepulta-
mento deu-se ontem às
14:00hs, saindo o féretro do Ve-
lório da Saudade Sala - 03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. Á família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM JESSICA ANDRES TRE-
VISAN faleceu ontem nesta ci-
dade, contava com 31 anos, era
casada com Sr. Vinicius Biscal-
chin, filha do Sr. Gilberto Jose
Trevisan e da Sra. Sandra An-
dres, deixa ainda os Irmãos:
Paola e Gilberto e demais fa-
miliares. O Seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00hs, sa-
indo o féretro do Velório da
Saudade Sala-04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FERNANDO MELCHIOR fale-
ceu anteontem nesta cidade,
contava com 50 anos. Era filho
dos finados Sr. Aparecido Mel-
chior e Sra. Lourdes Mantoan
Melchior. Deixa os filhos: Fer-
nanda Cazelatto Melchior, Gui-
lherme Cazelatto Melchior e Isa-
bella Lima Melchior casada com
Stefano Galdino de Souza. Dei-
xa duas netas Helloisa e Vitória,
demais parentes e amigos. O Seu
sepultamento deu-se ontem às
16:00hs, saindo o féretro do Veló-
rio da Saudade, Sala-02, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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